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Segundo Vicepresidente
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HONORABLES CONCEJALES CON VOZ Y VOTO
ASISTENTES A LA PLENARIA

1. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN
2. LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO

3. JAVIER AYALA MORENO
4. LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALEZ

5. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO
6. JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ

7. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA
8. FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA
9. ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES
10. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES

11. LEONARDO MANCILLA ÁVILA
12. NELSON MANTILLA BLANCO

13. SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA
14. ÉDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN
15. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS
16. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS

17. JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO
18. CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR

19. ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO

Se realiza un primer llamado a la lista para
verificación del quórum………
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SECRETARIO: Muy buenos días Honorables Concejales,
miércoles 19 de febrero del 2020. Hora 8 la mañana,
Primer llamado a lista. Han respondido a lista quince
honorables concejales señor presidente, por lo tanto,
hay quórum.

PRESIDENTE: Continúe con el orden del día señor
secretario.

SECRETARIO: para registrar la presencia del H.C Antonio
Vicente Sanabria Cansino señor presidente.

SECRETARIO: orden del día.

PRIMERO: Llamado a lista y verificación del quórum.

SEGUNDO: Lectura discusión y aprobación del orden del
día.

TERCERO: Himno de la ciudad de Bucaramanga.

CUARTO: lectura y aprobación de actas.

QUINTO: desarrollo de la proposición # 021 de enero del
2020, Tema: estado de la movilidad de las ambulancias en
la ciudad de Bucaramanga.

SEXTO: Lectura de documento y comunicaciones.

SEPTIMO: Proposiciones y asuntos varios.

SECRETARIO: Bucaramanga, miércoles 19 de febrero del
2020 8 de la mañana. El presidente Jorge Humberto Rangel
Buitrago, el primer vicepresidente, Nelson Mantilla
Blanco, el segundo vicepresidente, Francisco Javier
Gonzales Gamboa, y el Secretario General, Henry López
Beltrán. Ha sido leído el orden del día el señor
Presidente.

PRESIDENTE: ¿Honorables Concejales aprueban el orden del
día?
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SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del día señor
presidente.

PRESIDENTE: señor secretario, continuamos con el orden
del día.

TERCERO: Himno de la ciudad de Bucaramanga.

CUARTO: lectura y aprobación de actas. No hay actas
sobre la mesa señor presidente.

QUINTO: desarrollo de la proposición # 021 de enero del
2020, Tema: estado de la movilidad de las ambulancias en
la ciudad de Bucaramanga.

PRESIDENTE: tiene la palabra H.C Carlos Barajas.

INTEVENCION H.C CARLOS BARAJAS: presidente muy buenos
días, a los presentes en esta importante jornada del día
miércoles. Teniendo en cuenta señor presidente, que se
aprobó la proposición de hablar aquí del tema de las
ambulancias, en donde se dice, abro comillas, citar al
director de tránsito de Bucaramanga, secretaria de salud
y medio ambiente, unidad de gestión del riesgo al
municipio Bucaramanga, e invitar a un delegado del
ministerio transporte, delegado de la superintendencia
de salud y comandante de la Policía Metropolitana de
Bucaramanga, con el fin de que se sirva en responder y
participar del siguiente debate de control político
contiene las siguientes preguntas cierro comillas
presidente. tiene cuenta que en estas citaciones y en
estas invitaciones no se invitó a la secretaría de salud
departamental y quién es, el doliente directo y el único
responsable del control de la atención prehospitalaria a
través de la prestación de un servicio ambulancias
solicite a la secretaría presidente el 11 de febrero que
se le hiciera la invitación formal a la secretaría del
consejo que se le hiciera la invitación formal a la
secretaría de salud departamental señor presidente.
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teniendo en cuenta que, si no contamos con la presencia
de ellos el día de hoy, esto se quedaría como dicen por
ahí sus compañeros en un canto a la bandera. por eso Me
permito le pido presidente que el secretario lea la
solicitud que le hice a la secretaría de salud
departamental y luego me permita continuar presidente.

SECRETARIO: en Bucaramanga el día 11 de febrero de
2020.doctor Henry López Beltrán, secretario general del
Concejo Municipal de Bucaramanga.

Asunto: solicitud de invitación a la secretaría de
salud departamental.

En plenaria se aprobó realizar debate de control
político, sobré la crisis de las ambulancias en
Bucaramanga el cual fue programado para el día 19 de
febrero de 2020, a partir de la 8 de la mañana. Donde se
citan, la secretaria de salud y ambiente munisipal de
Bucaramanga y se invita a un delegado el Ministerio de
transporte de la superintendencia de salud y al
comandante de la Policía Metropolitana Bucaramanga. para
que resuelvan un cuestionario predeterminado, atendiendo
a lo anterior de manera especial solicitó se haga
extensiva la invitación formal a esta sección, a la
secretaría de salud de Santander. teniendo en cuenta que
son los encargados del control inspección y vigilancia
de las IPS, que prestan atención prehospitalaria. Esto
considerando su grado de responsabilidad frente a este
servicio de salud. En esta invitación respetuosa es
importante que la secretaría de salud departamental,
exponga las condiciones técnicas jurídicas operativas y
logísticas para hacer control inspección y vigilancia
está IPS del servicio prehospitalario. cordialmente
Carlos Andrés Barajas herreño, Honorable concejal de
Bucaramanga. en atención a esa respuesta a la secretaría
del Consejo enviar el comunicado a la secretaría
departamental. Bucaramanga febrero 11 del 2020. doctora,
María Eugenia Triana Vargas secretaría de salud
departamental.

Asunto, invitación sesión plenaria. de manera atenta
teniendo en cuenta que el próximo teniendo en cuenta que
el próximo miércoles 19 de febrero de la presente
anualidad, se realizará el debate de control político
sobre la proposición número 021, aprobada en él del 2020
problemática de las ambulancias. y atendiendo a la
solicitud realizada por el Honorable Concejal Carlos
Andrés barajas herreño, en la cual señala que son
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ustedes los encargados del control inspección y
vigilancia de las IPS, que prestan atención
prehospitalaria. Me permito invitarla a usted o en su
defecto a un delegado para el desarrollo de este
importante debate. fecha hora y lugar miércoles 19 de
febrero a las 8 de la mañana, anexo copia de la
proposición y solicitud la invitación cordial saludo
Henry López Beltrán, Secretario General del concejo
Municipal de Bucaramanga. ha sido leída la solicitud
hecha por el señor Honorable concejal y por el
secretario general del presidente.

INTEVENCION H.C CARLOS BARAJAS: presidente teniendo en
cuenta que, el Ministerio de salud presidente le
confirió las facultades exclusivas de inspección control
y vigilancia a la secretaría de salud departamental, y a
la secretaría distrital, ese se hacía necesario señor
presidente, contar con la presencia del delegado de la
Secretaría de Salud departamental. por eso le solicito
que en el orden del día de la de los invitados se
incluya al doctor Víctor Taboada, director del club
centro regulador de urgencias y emergencias. esto
presidente tienen en cuenta que son ellos quienes
directamente pueden darnos solución efectiva a la
problemática que hoy Sufre Bucaramanga y el área
metropolitana en materia de las irregularidades que se
presenta en el servicio de las ambulancias por el
presidente le solicitó muy formalmente incluir en el
orden del día al doctor Víctor Tabada, y presidente
cuando se declara en sesión informal que se va a pedir.
también le solicito se incluya al Señor Miguel Rincón,
Quién es el representante legal de la asociación
santandereana de ambulancias. esto con el fin presidente
que si tenemos al responsable de la inspección control y
vigilancia que la secretaría de salud departamental y si
escuchamos las empresas de ambulancias, y además de eso
Contamos con la colaboración de la Secretaría de Salud
municipal, a la dirección de tránsito de la Policía
Nacional y del Consejo municipal Constitución, estoy
seguro presidente que vamos a lograr no sólo venir a
hacer acá un debate de control político, sino a
llevarnos soluciones muy puntuales, por eso presidente
le debes de estas dos peticiones muy formales y es que
se incluya al doctor Víctor Tobada, en la en la sesión
de invitados y en la sesión informal, se incluya al
Señor Miguel Rincón como representante de la asociación
representante legal de la asociación de Santander de
ambulancias, y así poder desarrollar un debate que sea
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efectivo y le apunté a una solución real presidente.
Muchas gracias.

PRESIDENTE: gracias H.C. por el consejo informa que para
poder Modificar el orden del día el principio es lo que
vamos a hacer para resolver y darle diligencia a su
petición, Es que en la sesión informal más los que usted
incluyó y más los que otros Honorables concejales
tienen, puede hablar el delegado de la secretaria de
salud del departamento, y así no afectamos el orden del
día, ni el reglamento interno.

PRESIDENTE: tiene la palabra H.C. Tito Rangel, para dar
comienzo a este punto del día.

INTERVENCION H.C TITO ALBERTO RANGEL: Muchas gracias
presidente. y muy buenos días a todos los compañeros
Corporados concejales. quiero saludar de una manera
especial al público que en esta mañana nos acompaña en
este debate de control político. saludar a la policía
que siempre está acompañándonos en este trabajo de
seguridad. Pero de alguna manera especial, quiero
saludar a la secretaría de salud, señor secretario de
salud y ambiente que nos acompañan esta mañana, a la
dirección de tránsito. que hace presencia a esta
invitación en esta invitación al área metropolitana
Bucaramanga, saludarles también da la bienvenida en esta
mañana. Al invitado representante del Ministerio de
transporte, bienvenido también a este debate. y
aprovechó para saludar señor Víctor también director del
CRUE, que está en esta mañana en este lugar. puedes
agradecer primeramente a Dios por este nuevo día esta
oportunidad que tenemos de poder crear este escenario
debate junto a mi compañero Jaime de bancada, Colombia
justa libres, ha hecho una proposición las semanas
anteriores, entendiendo que estamos viviendo una
situación a circunstancia bastante importante con
respecto al tema de las ambulancias en Bucaramanga.
nuestra proposición como bancada y la situación este
debate tiene un propósito presidente y toda la mesa y es
que podamos darle una solución a la ciudad, que podemos
aportarle Como cada debate aquí Bucaramanga pueda seguir
avanzando. quiero presentar a continuación en la
introducción los temas que vamos a tratar, Y es que hay
una problemática muy muy muy muy importante que hoy
estamos viendo en nuestra ciudad Bucaramanga, y es que
las ambulancias y quiero aquí hace una aclaración. Que
no son todas las empresas, pero en una gran cantidad,
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las ambulancias están colocando en riesgo a la
comunidad, mientras prestan su gran servicio Heroico.
Resaltar también que el servicio que presentan las
ambulancias es un servicio que además de ser
institucional es un servicio social su servicio
importante para la ciudad, para cualquier ciudad de
Colombia, cualquier lugar del mundo. y es importante
Resaltar su gran servicio, pero hoy por hoy queremos
hacer esa denuncia, porque hay un riesgo inminente para
nuestra comunidad aquí en Bucaramanga lo hemos estado
viendo a través de redes vemos está viendo través de
medios de comunicación, no más en lo corrido del año
señor presidente, de enero hasta acá ya hemos registrado
10 accidentes entre ambulancias para cumplir su labor.
pero no solamente en esa competencia que las ambulancias
han comenzado a trabajar para alcanzar a cumplir su
misión provocando accidente, sino que ahora también hay
ambulancias que tienen condiciones precarias, algunas
que ya han cumplido su tiempo en el Mercado o en su
servicio. eso es algo importante porque genera un riesgo
también a la persona que es atendida, O a un accidente
de tránsito. hay más hay un tema muy importante
Aprovechando que estás aquí al de la dirección de
tránsito, no respetan las señales de tránsito, otra
problemática que hemos denunciado emos visto con mucha
preocupación se ocupa en el carril del metro se parquean
en cualquier lugar no respetan las señales de tránsito
semáforos, en fin. y esto ha sido hecho una de las
razones por las que hemos tenido algunas dificultades,
en esta introducción Yo quisiera que usted viera este
este corto video que hemos hecho para introducir, voy a
pedirle a la producción que nos ayude en la pantalla por
favor. Bueno mientras producción prepara el video,
Quiero completar la idea. Hay unas direcciones de
tránsito algunas que han estado en una situación más
difícil y es que no cuentan con las pólizas que
respaldan un accidente y algunas están atadas
irregularmente. para eso este video que vamos a ver a
continuación, es un video de una investigación que hemos
hecho y algunas imágenes que la comunidad nos ha
compartido, y que han estado enviando nuestro mes de
comunicación desde el día que hicimos la denuncia y
también a través de los medios de comunicaciones. Esto
es una realidad, es la realidad vista desde las calles,
imágenes que respaldan la problemática. quiero invitar a
todos que puedan ver este vídeo. Gracias.



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie:

Página 9 de
78

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano)
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460

www.concejodebucaramanga.gov.co

Muy bien. algunas de las imágenes, permite ver la crisis
estamos viendo primero es un llamado a la ciudadanía es
llamado también a todos los ciudadanos a Bucaramanga
para tomar conciencia de esta gran responsabilidad que
tenemos al salir y estar frente al volante, suena es
algo muy serio 7135 accidente Entonces tenemos una cifra
muy alta que está provocando que se convierta una
competencia y éste lo que está produciendo que las
ambulancias están viendo estas cifras como un negocio.
que no minutos estaremos compartiendo más allá más acabó
en detalle, la pregunta aquí que salta es fiestas 3150
víctimas reportadas en este año fueron cubiertas por el
sol porque es ahí donde resulta el negocio que pasa con
el SOAT. Así que para contextualizar estas denuncias
pues hemos preparado unos puntos importantes, como
bancada dónde vamos a hablar acerca de las ambulancias
que no cumplen con los requisitos, que pelean por el
SOAT la guerra del SOAT, así conocido ambulancias
piratas, presunción de red de corrupción del SOAT, y
taxi ambulancias .así que como esto se ha vuelto un
negocio, estos hay que pararlo necesitamos controlar,
Vuelvo y repito no es una situación de todas las
empresas de todas las ambulancias pero nuestro nuestra
responsabilidad hoy que podamos ejercer un control, que
podamos ejercer y dar una solución inmediata al servicio
de ambulancias .voy a pedir que mi compañero bancada
pueda contextualizar la siguiente denuncia. Presidente
muchas gracias.

PRESIDENTE: gracias H.C Tito Rangel, tiene la palabra el
H.C Jaime Andrés Beltrán.

INTERVENCION H.C JAIME ANDRES BELTRAN: gracias
presidente primero saludarlo a usted, a la mesa
directiva. presidente gracias por el espacio que nos
permite para como oposición hacer este debate,
cumpliendo el estatuto de la oposición. Gracias, pero
Quiero agradecer de manera especial a todos los
invitados y citados, Y en especial presidente a la
comunidad porque es que esto no es un debate de la
bancada de Colombia justa, esto es un pronunciamiento de
todos los concejales durante todo este año frente a la
situación escuchaba todos los concejales hablar del
mismo tema, y hoy lo que nosotros queremos es bajo un
argumento jurídico dejar un planteamiento de unas
denuncias claras. ahora está denunciando no las
inventamos nosotros y no son denuncias públicas que las
hemos materializado bajo la información que nos entrega
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la normatividad y nos entrega la ley. el propósito de
este debate no es impedir el buen funcionamiento de los
que están funcionando bien, porque es que no todas las
empresas están infringiendo hay empresas que están
funcionando de manera correcta dentro de la legalidad,
lo que queremos hacer es un llamado a las autoridades
para generar un proceso de control frente a las empresas
que están fuera de la normatividad, y están operando de
manera ilegal y eso es lo que queremos denunciar hoy.
porque aquí pasa lo que dice el dicho por justos están
pagando por pecadores. hoy en día y me parece algo
supremamente peligroso Danovis, la gente ya no le da
pasó a las ambulancias Porque no cree que lleven una
persona y ahí es donde están pagando justos por
pecadores porque no todas las ambulancias hacen parte de
esta situación ni todas las empresas hacen parte de este
sistema. Por lo tanto, hoy lo que queremos tratar de
sacar a la luz es una realidad, qué nos va a permitir de
una otra manera revelar y Mostrar la esencia de lo que
está pasando y como desde este recinto podemos articular
una serie de soluciones que ya están planteadas. Ahora,
hay algo que me parece curioso concejal Marina y es que
hay suficiente normatividad para esto. cuando empezamos
a hacer la investigación pensábamos que era había falta
de normatividad y curiosamente hay exceso de
normatividad, Entonces si hay normatividad. Qué es lo
que está pasando lo que está pasando Es que no hay
control,¿ y Quién controla? y ahí Ese ese es el
propósito de este debate y empiezo a contextualizar a mis
compañeros desde la perspectiva de Cuál es el deber ser,
porque es importante para la gente que nos está viendo
las redes sociales o la gente que nos está viendo a
través de la página del consejo o la gente que está
conectada a través de este debate, entender que hay una
legalidad y cuál es la legalidad. primero ambulancia
pueda funcionar tiene que ser parte de una IPS, prestar
servicios como IPS, ahora las IPS pueden prestar muchos
servicios entre esos, el tema de ambulancias. deben
cumplir con todos los requisitos de ley y para los que
ya conocen los parámetros legales, yo aquí tengo en mis
manos, el Ministerio de salud y protección social la
resolución número 0031000 de 2019. establece Cuáles son
las condiciones para habilitar, Y dice capacidad
técnico-administrativa suficiente patrimonio y
financiera capacidad tecnológica y científica. y
establece todo unos parámetros de ley para que una
ambulancia pueda estar Pero ellas no pueden funcionar de
manera individual sino tienen que estar inscritas a una
SAS o tienes que estar inscritas a una IPS, pero no
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solamente puede deben estar inscritas hay algo clave y
es deben estar habilitadas acuerdes en esta palabra
deben estar habilitadas, y ya hablaremos de lo que se
llaman la habilitación de ambulancias porque hoy en día
puedo hablar con conocimiento de causa y es que tenemos
ambulancias piratas, sí señores ambulancias piratas, que
están caminando por la ciudad sin estar habilitadas,
para caminar por la ciudad y esa denuncia hay que
hacerla y los que están en el sector y que aquí me
acompañan saben que lo que estoy diciendo es cierto
por mucho que queramos evadir la realidad desierto hay
ambulancias que no están habilitadas pero que hacen
parte de un sistema que ya voy a mostrar a
continuación que me parece doctor zanahoria
peligrosísimo para la ciudad otra cosa Doctor Carlos
dentro de la legalidad las ambulancias no pueden ser
mayor a 10 años o sea no pueden tener más de 10 años
deben tener la capacidad técnico-administrativa y
suficiencia patrimonial y financiera y capacidad
tecnológica y científica para poder funcionar la
pregunta que yo le quiero hacer a las autoridades que
me acompañan hoy desde la Secretaría de Salud
Municipal secretaría de salud departamental los
diferentes entes como tránsito realmente Cuando
hacemos los operativos o cuando se han hecho los
operativos podemos corroborar que las ambulancias
están dentro de estos parámetros cuentan con Revisión
Técnico Mecánica Y SOAT, eso debe estar dentro de la
garantía, que cuente con los elementos y requisitos
necesarios para el transporte asistencia medicalizada
o transporte asistencia básica. Hace unos días atrás
la dirección de tránsito, la secretaría de salud
Aprovechando que Esta secretaria salud y también la
personería, hicieron unos operativos señor secretario
usted ahorita va a tener la palabra nos podrá decir
que encontraron en estos operativos. y encontraron
esos operativos que no cuentan con esos elementos y
requisitos para poder operar, y lo que más me preocupa
son ambulancias y inscritas y habilitados por la
secretaría salud, es lo que debe ser legal y ahí es
donde va mi primer denunció. la bancada del partido
Colombia justa tiene que hoy lamentablemente
evidenciar que tenemos ambulancia recorriendo la
ciudad en una guerra sin estar habilitadas, y cómo
funciona la pregunta que hacen, la que yo me hacía?
como funciona en Bucaramanga ambulancias piratas, si
no están habilitadas. primero no hay control, y
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segundo la manera más fácil de saber que una
ambulancia esté habilitada Tienen que entrar a la
página del club de Santander, ustedes entran a la
página oprimen allí para poder revisar Cuáles están
inscritas, y encontramos la red República, encontramos
la red privada y encuentro que hay 112 ambulancias
escritas a la red privada 112 en Bucaramanga. 112 Ahí
está listado y ahí están las empresas es muy sencillo
las que no aparecen ahí no tienen un carácter legal,
yo tengo aquí el listado y pues invitó al que quiera
hacer el ejercicio, al ciudadano cualquiera para que
no digan que es que estamos nosotros favoreciendo o
desfavoreciendo, no Simplemente cojan este listado y
empiezan a revisar Cuántas ambulancias cada IPS tiene
habilitada y curiosamente muchos de los vídeos que nos
hizo llegar la comunidad ,y agradezco a la comunidad y
a los veedores que nos han apoyado. muchas de las
empresas que aparecen en los vídeos son ambulancia que
no está habilitadas, no está habilitada. entonces no
es una ambulancia legal, es una ambulancia pirata.
Porque si no está habilitado sino tiene la
habilitación que da el CRUE que no es una información
que nos entregaron a nosotros, hagan ustedes el
ejercicio y dónde están, entren a la página del club
revisen Cuántas ambulancias de sector privado están
habilitadas, y ahí usted la encontrarán todas las de
amarillo son Bucaramanga. ahora las que están en verde
voy a mirar hacia atrás, año 2008 año, 2006 Qué quiere
decir eso que ya se pasaron del tiempo el que tienen
autorizado para funcionar Qué son los 10 años que dice
La Ley. No lo digo yo, lo dice La Ley y ahí en lo
preocupante, sea la primera denuncia que tengo que ir
tengo cómo demostrarlo es que hay ambulancia rodando
en la ciudad que no están habilitadas Hoy podemos
hablar de presunción en torno a las ambulancias
piratas Cuál es la realidad está la realidad y
discúlpeme lo que voy a tener, pero ya tener que
hablarlo escuetamente y claro. las ambulancias Se
volvieron un negocio muy rentable Para algunas
personas, que cogieron un carro escolar le quitaron la
silla se le pusieron cintas y sirena y volvieron
ambulancia. ahora pertenece a una persona natural
Discúlpeme lo que una persona gasta en comprar un taxi
un cupo compra 3 ambulancias y le renta mejor y suena
duro y suena supuesto Pero la realidad y los que están
aquí no me dejan mentir te lo estoy hablando entonces
Pon en una ambulancia y la ponen a rodar sin permisos
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sin habilitación y como Rueda sencillo lo que llamamos
en el ardor de los taxis los gemelos Qué quiere decir yo
La inscribo a una IP la lleno de los logos de la IP se
la pongo a funcionar, pero cuando llegó con el paciente
a la clínica no reportó la clínica no reportó la
ambulancia piratas si no reportó las ambulancias
oficiales que tiene la IPS, eso es grave. entonces hay
personas que tienen 4,5 ambulancias piratas que entran
en el juego que ya va a ser nuestra segunda denuncia de
la competencia del SOAT y empiezan a competir porque
ellos lo único que le interesa es coger un paciente o lo
que le llaman un positivo llevarlo a la clínica y en la
clínica haya pasado otro proceso que ya lo voy a
denunciar ahorita y simplemente es una ambulancia pirata
encuentro aquí encuentro que hay SAS creadas para
prestar servicios de salud sin estar inscritas que
habilitada por la secretaría. la naturaleza de los
vehículos de carros particulares pasajeros paneles de
carga, Pero no ambulancias, nos metimos a tu carro y a
las páginas de venta de carros, Oiga venden ambulancias.
Danovis venden ambulancias a 60 millones, sí Y usted las
compras ahora si usted no las si usted los quiere poner
a funcionar bajo la sombrilla de una IPS es una sala
pone a funcionar así no esté habilitada La pregunta es
quien debe reglamentar o quién debe estar vigilando que
sus ambulancias que están robando realmente estén
habilitados o sean ambulancias piratas, mira lo que
encontré también no tienen SOAT no cuentan con Revisión
Técnico Mecánica, no cuentan con elementos y requisitos
necesarios. y lo más preocupante es un negocio personal
altamente lucrativo generador de la llamada guerra del
SOAT entonces cierra la primera denuncia que queremos
hacer hay ambulancias piratas en la ciudad, y esas
ambulancias piratas Lamentablemente son las que están
ocasionando hoy la crisis a nivel de la percepción
ciudadana en torno al tema de las ambulancias en la
ciudad. y porque encontramos esta guerra de ambulancias
por algo llamado la guerra del SOAT. y no es nuevo esto
no me lo inventé yo porque este es un tema en la
investigación que entramos un tema del orden Nacional de
hace mucho tiempo, la guerra del SOAT es una manera muy
interesante que tienen y es una manera legal que tienen
empresas para recoger los heridos y demás y llevarlos y
que el SOAT les pagué la atención aproximadamente 260 y
algo 70 y algo lo que están pagando por llevar la
persona y eso está dentro de lo legal. lo preocupante es
que si usted Mira el marco legal dice la empresa legal
coge a la persona en la calle por el accidente de moto
de carro demás lo lleva la clínica al hospital y en la
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clínica al hospital lo reciben, el auditor le hace le
recibe le hace su valoración Y luego el sol le paga a
esa empresa legal ese sería el deber ser. la segunda
denuncia que nosotros tenemos que hablar y es que
encontramos una presunta red de corrupción que les falta
el sol una presunta red de corrupción que está el calzón
y eso no me lo estoy inventando Yo eso lo recogí de
ciertas personas que han venido denunciando de manera
clara y cómo lo hacen pues muy sencillo las ambulancias
piratas, sean figura de la empresa legal entonces la
empresa legal tiene tres o cuatro ambulancias
habilitadas la XX v125,ax 426 son las habilitadas. las
piratas son las que se compiten y se pelean y al punto
que tienen autorización, Discúlpame lo que voy a decir
de estrellarse o estrellara las que entran al negocio
nuevas porque una ambulancia de 30 40 millones frente a
una ambulancia 150 millones de empresas serias que han
venido constituyen un patrimonio a través del trabajo,
pues no van a poner en riesgo. Por eso hay peces y a
Isaac que no se prestan para el tema del SOAT no
trabajan ahí no entran dentro de ese círculo ellos se
han dedicado a otros negocios, pero lo preocupante este
tema la ambulancia pirata que deben tener mínimo dos
positivos diarios y si no encontramos escuché el refrán
de alguien si es necesario provoque lo pero hay que
tener dos positivos diarios, qué pasa con ese positivo
yo lo llevó a la clínica y aquí es donde si quiere vamos
aquí. encuentro todo una red y la red parte de unos
informantes que son taxistas y mototaxistas a través de
WhatsApp tienen red que te avisan, hay un accidente y
antes de que la policía se enteren en el 123, ellos ya
ha llegado porque hay una red de informantes Y eso es
válido le dan al informante algo por la información la
ambulancia pirata llega a recoger la persona llega Dónde
está el accidente lo recoge y la ambulancia pirata lo
llevó a la clínica o lo lleva al hospital Lo que pasa
que cuando llegué al hospital y aquí es donde yo quiero
llamar la atención de la secretaría de salud
departamental y municipal para que sean ustedes los
garantes de esta investigación porque nosotros lo que
hacemos Es manifestar las denuncias públicas que hace la
gente y entramos a investigar hasta dónde podemos pero
en esas competencias no van más allá. lo que manifiestan
varias empresas, y lo que manifiestan varias personas en
estas denuncias Es que desde el celador hasta el auditor
ya saben cómo es el negocio entonces reciben a la
ambulancia reciben al paciente en la ambulancia pirata
pero no registra la ambulancia pirata registral
ambulancia oficial que está habilitada por la empresa
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por lo tanto el hospital o el SOAT le paga la empresa, y
cuál es la división 60 40, 60 para la empresa Y 40 para
la ambulancia pirata. Y esto no es nuevo o sea los que
están aquí saben del tema no me dejaran mentir 60/40 el
punto Cuál es el punto es que nadie está controlando
esta situación y ahí en ese punto es donde se nos está
donde estamos bajo la escena de descontrol porque sí a
mí por cada persona que lleve así me ambulancia no esté
habilitada ni tenga los parámetros de seguridad ni nada
pues yo lo que necesito es hacer positivos para que para
que la empresa me pague y se vuelve un círculo ahora que
lo fácil que muchas de estas así tienen un lío jurídico
desaparece en la presa y mañana nacen como otra y ya
entonces los líos jurídicos que muchas de ellas tienen
quedaron en una empresa que desaparecieron hoy nació
como otra empresa estas son verdades que hay que
hablarlas y las hablamos públicamente para invitar a las
secretarías para que hagan Las investigaciones
pertinentes y manejen todo el procedimiento en torno a
que si hay empresas que quieren trabajar con el tema del
SOAT habilitasen, y hágalo de manera legal sencillo
están los parámetros legales pero no podemos permitir
que esta presunta red de corrupción hoy esté perdiendo
hospitales auditores y la pregunta dónde está la
superintendencia. Dónde están las secretarías Qué deben
hacer las revisiones son conscientes de esto han hecho
algo por esto como lo están manejando y porque lo digo
porque cuando empezamos a mirar las ambulancias piratas
están estudiando en la legal para hacer los cobros de
las aseguradoras evadiendo de manera puntual las
disposiciones contempladas en la célula solución 003100
que nombre anteriormente esta resolución que tengo aquí
en mis manos y Lamentablemente presidente no está
cumpliendo sí a mí las entidades de control me dicen que
es que no tienen no tienen jurisprudencia no tienen que
tienen base o jurídicos, No señores. en la investigación
que hacemos hay demasiada cómo será que hasta para un
botiquín tienen normatividad, asea y normatividad de
sobra Yo pensé que el tema era normatividad y no ya más
adelante les mostraré tenemos decreto municipal, decreto
departamental, tenemos resolución del ministerio tenemos
o sea tenemos todo lo que no tenemos el control. y yo no
sé hasta dónde esta respuesta presunta red de corrupción
este permeando otros entes que es lo que queremos hoy
poner en la palestra pública, porque muchas de las
empresas a las que entrevistamos o con las que pudimos
hablar nos denuncia no decían, Jaime Andrés de esto no
podemos hablar públicamente porque hasta nuestra vida
está en riesgo, o sea Mire lo profundo que es esto
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cuando un empresario de una empresa de ambulancias me
dice yo no puedo aparecer hablando porque es que corre
peligro mi vida. yo digo esto no es la punta del iceberg
simplemente son los accidentes a la contraria pero lo
que hay de fondo es mucho más profundo Y eso es lo que
yo quiero invitar a las instituciones a entrar a revisar
para que para que las empresas que estén funcionando de
manera legal O sea yo creo que el que nada debe nada que
nada teme por lo tanto esta esta segunda denuncia de la
presunta red de corrupción alrededor de las ambulancias
me lleva a una conclusión y es que tenemos normatividad
tenemos los sistemas pero no tenemos habilitado los
procesos de control que es en donde estamos fallando y
el éxito de esta plenaria no es sacar a la luz pública
Quiénes son los infractores no el éxito de esta plenaria
es que los entes de control que son los que deben
realmente hacer el papel para el cual fueron diseñados y
bajo los decretos que están establecidos cumplan la
labor para la cual fueron establecidas Entonces primero
hablamos o sea el Tito de ambulancias pirata segundo de
una presunción de una red de corrupción alrededor del
tema del SOAT, y tercero la tercer denuncia que tenemos
que publicar hoy es que muchas de estas ambulancias no
están siendo utilizadas para lo que están diseñadas, hoy
podríamos hablar bajo el concepto de que hay Uber
ambulancia, o taxi ambulancia. con un equipo
periodístico del Canal RCN hicieron unas investigaciones
en Bucaramanga hace unas semanas atrás, buscaron la
manera de acceder a las ambulancias mirando si había
forma de que lo llevaran algún lugar, yo pensé Doctor
Carlos que eso sólo pasa en Bogotá, no pasa en
Bucaramanga. Al punto de que ese equipo periodístico que
nos ayudó con esta investigación le entregaron una tele
grande no llama, no llama Si necesito un servicio lo
llaman traslado si necesita un traslado se lo
habilitamos. yo no creía hasta que ellos me pasaron uno
de los vídeos que grabaron y quiero presentarles a
continuación la grabación, de lo que de lo que es el uso
de las ambulancias para taxis. Porque, porque muchas
veces dicen que lo que uno habla cada uno lo está
haciendo por populismo por inventar o por protagonismo
pues ahí están las evidencias para que sean ustedes
mismos los que los que encuentren la veracidad de lo que
estamos hablando. Lo digo en aras de que de que esta
investigación que hizo el canal RCN no deja ver que la
falta de control nos Está sacando realmente los
parámetros legales donde debemos estar miren el vídeo y
luego les hago la articulación conceptual de este de
esta situación. al minuto prenden la sirena un minuto



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie:

Página 17
de 78

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano)
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460

www.concejodebucaramanga.gov.co

después que arrancaron prende la sirena, 7523 del 31 de
mayo del 2019, por medio de la cual se autoriza la
implementación del sistema emergencia médicos SEM,
departamento y Santander ahora el CRUE ,el secretario
del departamento nos permitió entrar a afinar el cruce y
encontramos nos. Eduard si tenemos ahí las fotos
encontramos un sistema tecnológico mira lo que existe
doctora Silvia, existen los equipos las pantallas todo
el sistema tecnológico y digital para crear una un
centro de operaciones en el cual se pueda coordinar Y
normativizar si le puedo llamar así de acuerdo al SEM y
de acuerdo al CRUE, ahí está Pero cuál es el problema
que eso se creó con recursos del gobierno nacional pero
se quedaron sin recursos para seguir operando, entonces
se volvió un elefante blanco. Quiere decir que no
tenemos que entrar a comprar ya sistematizar porque los
elementos ya están ahí están, ahora si usted mira él se
articula, defensa civil articula tránsito, articula
bomberos, articula todo lo que tenemos presidente, es
una central donde de manera tecnológica a través del GPS
podamos reglamento organizar el uso de esas ambulancias,
cuál es la que está más cerca el siniestro y poder
atenderlo, a eso es lo que tenemos que llegar, yo sé
que no es rentable para algunas empresas Pero al final
lo que nos lo que queremos garantizar es el derecho de
los ciudadanos, es el beneficio de los bumangueses. sí
tengo una central y sé que tengo tantas ambulancias
ubicadas en el mapa de la ciudad, Pues que tengo que
entrar a ser, bajo esta herramienta tecnológica y bajo
el mismo GPS saber dónde están ubicados y cuál es la
primera que pueda atender, Pero eso necesita plata.
Entonces traigamos del orden Nacional los recursos o
pidámosle al ingeniero Cárdenas, secretario que por
favor le meta plata esto. Sé que ahorita están
desfinanciados comencemos a meterle plata, secretario de
salud del departamento hemos venido a ponerle la totuma
necesitamos poner recursos a la dirección de tránsito
necesitamos ponerle orden si logramos tener una central
medianamente empezamos a saber que existe, pero es que
hoy no sabemos que existen y es normal hay un accidente
llegan 8 ambulancias una detrás de otra, porque todas
llegan al mismo sitio no hay un control georreferenciar
para poder atenderlas. La solución está, no hay que
comprar los aparatos los aparatos están, es ponerlos en
funcionamiento hay que hacer uso del sistema que existe
crédito al departamento de Santander, el cual cuenta con
los equipos disponibles para georreferenciar las
ambulancias y con base en su ubicación prestar el
servicio, haciendo uso de las ambulancias más próximas
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al accidente los equipos existentes están en desuso hace
2 años, 2 años Y hace cuánto estamos viendo esta
situación, yo no podría decir que conozco el panorama
al 100%, y que mi compañero Tito conoce el panorama al
100%. Pero lo que podemos ver desde la investigación de
lo que nos han dejado ver creemos que se puede entrar a
ordenar y a controlar este problema, y es un problema de
control y es donde tenemos que trabajar. Hay exceso de
normatividad, ya lo dije en esta materia por tanto sólo
se requiere voluntad política y administrativa para
evitar que casos como el de las ambulancias piratas la
guerra del SOAT, y las llamadas taxis ambulancias, no
sigan existiendo. Presidente, creería que desde el
liderazgo que usted tiene en esta plenaria puede
convocar presidente con el liderazgo usted tiene y bajo
la iniciativa de los 19 concejales usted puede entrar a
convocar, puede entrar a convocar un manifiesto de parte
de todos los 19 concejales para que en el plan de
desarrollo quedé establecido un presupuesto, en el cual
pueda poner en funcionamiento todo este sistema
georreferenciar. Ahí está el secretario de salud que
puede apersonarse de esa iniciativa, no de la bancada
del partido Colombia justa, es una iniciativa de todos
los concejales que han manifestado el interés por este
tema, pero necesitamos realmente ponerle una solución a
esta realidad. Finalizó para que mi compañero Tito les
dé el paso a todas las personas te quieran intervenir, y
personas que han manifestado participar en el consejo a
través de las redes sociales a través del Consejo a
través de otros concejales, no importa la manera cómo
llegaron a este debate. Lo importante es que pueda
participar y no importa si están en acuerdo en
desacuerdo con lo que hizo el debate, lo que se trata de
conocer el panorama desde todas las perspectivas, por lo
tanto presidente hoy como bancada dejamos establecido
qué los elementos para resolver el problema están sobre
la mesa las herramientas las tenemos lo que necesitamos
es voluntad política, y hoy me ofrezco como bancada
junto a mi compañero Tito Rangel, a liderar en el
consejo y la administración todas las acciones
pertinentes para que tengan recursos y mecanismos donde
el SEM y el CRUE ,puedan funcionar de acuerdo a la
normatividad existente. Sin perseguir las empresas para
acabarlas no para legalizarla el que se quiera
legalizar, el que quiera estar dentro de la normatividad
bienvenido, al que no pues nosotros no podemos estar
caminando dentro de la informalidad Y eso es lo que
queremos a través de este debate presidente mil gracias
y mi compañero Tito Rangel cierra este debate.
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PRESIDENTE: tiene la palabra el H.C, Tito Rangel.

INTERVENCION DEL H.C. TITO ALBERTO RANGEL: Gracias
presidente bueno tenemos algunos invitados en esta en
esta mañana que hacen presencia aquí en la en la
plenaria, quiero saludar a señor William Torres gerente
de SIMEC señor, Élber González de ambulancias S.O.S, a
Marlon Infante, al Señor Marlon gerente ambulancias
Edith, la Señora Sandra Jiménez de SEMIR SALUD, a la
señora Susana Teresa de CSG, al Señor Manuel Caicedo de
EMED ,al Señor Javier Viloria gerente de CIVISA, El
señor Fernando Díaz grupo atención móvil. No sé si
algunos amigos más han estado llegando son empresarios,
gerentes de empresa de ambulancia autoridades del gremio
también ya saludamos a Señor Miguel Rincón de la
asociación santandereana ambulancias, delegado la
secretaría de salud del departamento señor presidente yo
quisiera pedir le hiciéramos sesión informal para la
palabra durante algunos minutos No a todos nos elegirá
una persona que represente es el señor William Torres
gerente SIMEC, y también al Señor Miguel Rincón de
Asociación Santandereana De Ambulancias, y que ellos
pudieran compartirnos desde su experiencia qué respuesta
tiene nada está denuncias y Cómo podemos seguir sumando
a la respuesta la licenciada le pido el favor y a los
demás no les concejales qué agreguemos al Señor Élber
González que me ha pedido también hablar en esta sesión
informal que representa también el tema dueño de las
ambulancias que es bueno escuchar los concejales
aprueban sesión informal paso de aprobar la cesión
informal señor presidente recordemos que también la
sesión informal tiene la palabra los dos representantes
de secretaría de salud departamental y la otra persona
que hecho el cono del concejal Carlos Barajas por favor
ingresamos los que van a ser el uso de la palabra en
total serían 5 personas señor presidente para que
podamos definir el tiempo que se le va a dar a cada uno
y ellos, tengan claro su participación Perdón presidente
si hay alguien en el público que desea participar otro
concejal tiene alguna persona para hacer una sola sesión
informal y no estar parando entonces si hay alguien más
para que lo hagamos de una sola vez y no tengamos que
estar parando el debate en cada tiempo, presidente
supieran 10 minutos le agradezco para que 7 minutos si
cada persona hablando nomás Cuántos 5 minutos. Gracias
presidente. vamos a hacer una lectura un derecho de
petición que tenemos para este tema ya que abrimos la
sesión informal y para para poderle dar la palabra
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también antes de proceder a la palabra. Buenos días, a
todas las personalidades Qué hacen presencia en esta
sección, quiero saludar a los honorables concejales,
amigo qué pena es que un derecho de petición y luego se
procede a la palabra derecho de petición consejo
Bucaramanga cordial sólo de madera atenta me dirijo a
ustedes con el fin de solicitar un espacio para
intervenir en el debate formado por el concejo
Bucaramanga, es de aclarar el rectorado operaciones ha
denunciado atropellos a peatones ciclistas motociclistas
y frente vehículos de servicio público. ya es
Bucaramanga hay un decreto que no ha querido aplicar la
alcaldía y que las empresas prestadoras del servicio
están abusando, además hoy excede la velocidad circulan
por el carril exclusivo circulaba en contravía, hacen
giros peligrosos y al parecer a los operadores no les
han capacitado para utilizar las luces sirenas y
velocidades permitidas. hoy en Bucaramanga pareciera que
estuviéramos viviendo en guerra catástrofes o siniestros
a toda hora la ciudad posee problemas de contaminación
de aire hoy la contaminación auditiva está vuelto un
caos con sirenas a todo momento Y no espera una
contaminación visual pretensiones participar del debate
con derecho a voz, tener en cuenta mis aplicaciones ser
escuchado y anexar mis derechos de petición, Gracias
Atentamente. Juan Carlos Torres Marín, gestor social
programa integral Cajasan. presidente me permito dar
respuesta al derecho de petición. Bucaramanga 17 de
febrero 2020 señor Juan Carlos Torres Marín en atención
al derecho de petición recibido vía correo electrónico
el día 11 de febrero 2020. Me permito dar respuesta
dentro del plazo legal en los siguientes términos de su
petición, se entiende que es su intención participar en
la sesión plenaria del día miércoles 19 de febrero 2020.
En la cual se desarrollará del debate referente a la
problemática de las ambulancias en el Municipio de
Bucaramanga, el cual fue planteado por los Honorables
concejales, Jaime Beltrán, Tito Rangel mediante
proposición número 21 del 18 de enero de 2020. Al
respecto me permito informar, que de conformidad con el
reglamento del Consejo municipal de Bucaramanga acuerdo
031 de 2018, se establece la posibilidad de
participación de la comunidad de antes la previa
aprobación por parte de la corporación. Del decreto de
sesión informal, en la cual se permite la participación
a quienes deseen replicar acciones verbales y que no
hubieren sido citados previamente para ser escuchadas de
conformidad con lo establecido en el artículo 88 del
reglamento. En tal sentido respetuosamente se informa
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que usted como Ciudadano puede hacerse presente en la
zona dispuesta para el público de las barras, el acceso
se puede realizar por el exterior del recinto el día
miércoles 19 de febrero del 2020 a las 8 a.m. su
petición será en consideración del Honorable concejo, y
en caso de ser aprobado el decreto de la conformidad por
parte del Consejo, usted podrá intervenir con un límite
de 10 minutos y se estima se necesita más tiempo se
solicitar autorización del presidente para continuar con
el tema, Por lo cual te servirá un tiempo adicional, lo
anterior de conformidad con lo dispuesto en el artículo
110 del reglamento del Consejo municipal de Bucaramanga.
nuestros canales de atención son teléfonos 6523073
cordialmente Henry López Beltrán secretario general
consejo municipal de Bucaramanga. Ha sido leído el
derecho de petición y la respuesta al señor Juan Carlos
Torres Marín señor presidente. presidente para también
invitar a hacer una participación al señor Gabriel
Albarracín gerente de línea vital, que también está
interesado en apoyar en el debate. 5 minutos máximo por
favor sistemas m me colabora, va empezar haciendo la
intervención William Torres de la empresa SIMEC.

INTERVENCION SEÑOR WILIAM TORRES EMPRESA SIMEC: buenos
días a todos los honorables concejales, a todos los que
hacen presencia en el día de hoy, y a todos nuestros
compañeros de las empresas IPS, SAS empresa de
ambulancias. Pues yo entiendo los tiempos que ustedes
manejan soy respetuoso de ellos, pero para nosotros como
empresa de ambulancias es muy difícil en 5 minutos poder
entrar a analizar los señalamientos, que el honorable
concejal y su grupo investigativo viene haciendo. soy
respetuoso de ellos, del cual no vamos a hacer
referencia al respecto. Nosotros venimos a presentarles
la agremiación que está encaminando las soluciones
mientras legalmente se establece a través de las
secretarías respectivas. Eso es algo importante nosotros
como agremiación ya tenemos la solución muy
respetuosamente con la venida de las autoridades y con
los diferentes entes de control. los correctivos vienen
avanzando cada vez más y estamos en un 90% dando las
soluciones respectivas. hay muchas sorpresas que
encontramos del cual le pedimos al honorable concejal, y
su equipo que hizo la investigación que por favor nos
hagan a llegar toda esa información para nosotros hacer
las respectivas correcciones. como soluciones,
sanciones, retiros, expulsiones. porque para nosotros es
muy créame que nos queda bastante difícil controlar el
instinto de un ser humano cuando está en las calles.
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pero con esa investigación las los temas que sean
realidad créame que nosotros tomaremos los correctivos.
de eso de en cuanto eso señalamientos quiero dejarlo ahí
por la cuestión de tiempo, si se presentará un derecho
de igualdad como decía el honorable concejal, pues no
serían cinco si no sería un poquito más extensivo porque
no venimos a polemizar, a cuestionar ni a criticar.
venimos a presentarles a ustedes las soluciones que en
próximos días nuestra agremiación de las 12 IPS ya está
andando en la ciudad ya no van a existir, que lleguen a
un a un evento donde requieran nuestra presencia ni tres
ni cuatro ni 5 solamente cuando en un accidente o un
evento se presenten 1,2,3,4 lesionados llegarían cuatro
ambulancias si son 3 entonces 3. Nosotros ya creamos con
nuestros recursos propios, porque somos empresas
privadas, y ya creamos el centro de regulación. Muy
respetuosamente hago mucha referencia de eso porque no
queremos sobre saltarnos a ningún ente de control,
porque somos respetuosos de las leyes y las normas. En
vista de están en ese proceso Con los decretos Y
resoluciones que se han venido creando, entonces
nosotros ya venimos andando y que obviamente mientras se
hace el proceso, entonces quería comentarles que mi
compañero el doctor Élber qué es el gerente de ese
S.O.S, le va a presentar un mininos tiempos de lo que en
este momento ya va a empezar a rodar en la ciudad
Bucaramanga, inclusive quiero informarles carril de
Metrolínea para las empresas de ambulancia no existe. Es
decir que no vamos a utilizar carril Metrolínea, sí
haremos las autorizaciones, le pediremos en un momento
de un evento a la dirección de tránsito si nos permiten,
porque vamos en código azul. qué llamamos nosotros
cuando llevamos un paciente que no aguanta ningún
trancón en la ciudad Bucaramanga porque el tema también
es la movilidad, entonces quería decirles eso. yo les
agradezco enormemente a los compañeros, hablo como
Ciudadano a los concejales que son ciudadanos como
nosotros, si algún día requieren de nuestro servicio,
créame que nosotros estamos muy atentos y muy oportunos
a servirles. porque nosotros debemos imperar la ética y
como en todo, se pueden presentar manzanitas podridas
que son las que vamos a señalar Mil gracias y un feliz
día para todos. de orden establecido Entonces si ustedes
quieren aplaudir pueden hacer en el estilo señas, o sea
entonces eso el reglamento no lo ha todavía esto
establecido, Pero entonces podemos hacerlo de esa
manera, con la manita Muchas gracias. tiene la palabra
el señor Élber González de S.O.S.
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INTERVENCION ELBER GONZALES DE S.O.S: mucho gusto mi
nombre Élber González de profesión Odontólogo, soy
propietario de una empresa de ambulancia aquí en
Bucaramanga. Quería decir nosotros en este país cierto
vivimos en un país de doble moral, donde el muchacho que
estaba tirando papá bombas en Bogotá, estamos haciendo
manifestaciones porque era una Perita en dulce y estaba
con el rosario en las manos, y estamos aprobando el
aborto que ustedes están defendiendo. En Colombia es ser
promiscuo dice no es fornicar, es echarse una canita al
aire. y hay muchos que han perdido las caritas aquí en
este recinto. Entonces honorable concejal, a mí me
parece no le, aceptó, lo que su Merced más o menos no
mostró del sistema de los taxis, pero la forma cómo se
recolectan las pruebas no me parece. Hoy asombrado en
vanguardia liberal dicta que el concejal asegura, que él
y su equipo de trabajo lograron sobornar a un conductor
de una ambulancia para que lo trasladara al HIC. y es
más ni siquiera es sólo porque es un equipo de trabajo,
sea quiere decir que aparte de eso Se generó un
concierto para delinquir si para poder mostrar nuestras
deficiencias. Yo estoy aquí en representación de
empresas legalmente presentadas ante la secretaría de
salud, somos IPS que trabajamos con nuestros esfuerzos,
de nosotros depende más de 150 familias, y los
comentarios que estamos haciendo ante las redes sociales
y ante la prensa amarillista, no está dando una posición
incómoda en el medio. Es una posición que de pronto no
podemos negar como decía mi compañero y que estamos
solucionando. hace aproximadamente unos 15 días nos
reunimos con el personero, la secretaría tránsito para
comenzar las soluciones, supuestamente estábamos en las
conversaciones, para comenzar adecuarnos a las
normatividades que usted nos está exigiendo. Oh sorpresa
en mi caso ninguna ambulancia fue inmovilizada, pero
sorpresa para otras empresas que les inmovilizaron,
cuando nosotros estamos en un diálogo con ustedes para
poder solucionar todo. Es de saber de todos los
concejales aquí presentes, que ni siquiera tanto la el
área metropolitana como Santander en sí, cuentan en este
momento con ambulancias para responder ante una
catástrofe. Yo quisiera saber cuántas ambulancias
tenemos habilitadas por la secretaría de salud en este
momento que pueda solucionar eso. Cuando el incendio de
Piedecuesta quienes respondieron las empresas de
ambulancias particulares sin que nos pagarán un solo
peso, cuando la avioneta ahoritica Lebrija, quiénes
fueron nosotros en cualquier emergencia en Floridablanca
con el derrumbe que hubo, quienes respondieron nosotros.
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Entonces las cosas buenas no las estamos viendo, también
yo lo estamos viendo la piedra en el zapato y nomás
tengo Bucaramanga hace un año Según la ley a perdón, si
estamos hablando por ejemplo que ambulancias que no
tienen equipos pertinentes. Quiero que sepa señor
concejal, que existe la ley 1465 del 2019 donde exige
que recintos como este en este momento tengan un
desfibrilador dentro de instituciones, a ustedes quieren
los están controlando, es más invito al honorable
consejo a qué hiciste con la secretaría de salud y
miremos la infraestructura que en este momento se
encuentra ya el ente regulador de nosotros, techos
caídos, cañerías rotas Entonces, colaboremos todos
salgamos todos adelante. En cuanto al tema del SEM y del
CRUN, cual quedó registrado el 15 de marzo 2019,
mediante la ley 0034 si, en el momento no hay nadie que
comience a ejercer esto, nuestras empresas tienen GPS,
cada uno de nosotros estamos controlando nuestras
ambulancias, que quiere el SEM, el SEM en este momento
quiere manipular absolutamente todo. El departamento
tiene un presupuesto aproximadamente $2000000 para
colocar nuevo GPS en las ambulancias y para colocar una
lo que su mercé decía, que es una regulación dentro de
un centro de control. Pero para dónde van esos recursos,
esos recursos van es solamente para el ingeniero de
sistemas que está creando el software, un mantenimiento
mensual de 50.000.000 de pesos sólo para el
mantenimiento del Software, las ambulancias listo, las
ambulancias no nos van a pagar absolutamente nada y
nosotros tenemos que mirar cómo vamos a recobrarle al
aquí a la secretaría. nosotros ya comenzamos aquí con la
asociación, dividimos 17 con unas en Bucaramanga, de
forma personal porque el SEM no está funcionando, vamos
a ubicar ciertos sitios y vamos a dar órdenes de salida
de las ambulancias con una sola central, estamos
sufriendo los requisitos del CRUN y del SEM, le
solicitamos el concejal ya que nos va a apoyar apóyenos
para que también las empresas tengan una generación de
empleo a través del SEM y del CRUN, estamos dispuestos a
colaborar les a ustedes Esperamos que usted nos
colabore, tenemos todos un inconveniente las
aseguradoras hoy día no quieren prestar los servicios de
seguro para las ambulancias, Por qué los medios de
comunicación dice que somos muy alto en
accidentabilidad y es un requisito para nosotros, Muchas
gracias. tiene la palabra el señor Miguel Rincón.

INTERVENSION DEL SEÑOR MIGUEL RINCON: Buenos días
Honorables concejales, autoridades departamentales y
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municipales público en general agradezco la oportunidad
que me brindan, porque vengo en nombre de la asociación
santandereana de ambulancias, es una agremiación de
cinco empresas que cumplimos con la normatividad y todo
el marco legal. Nos encontramos triste podría decirlo yo
con esta situación bochornosa Porque aquí nos está
hablando de las empresas, y en general de las empresas
de ambulancias. Y eso es preocupante, pero concejal
Beltrán, sus denuncias no las podemos tapar con un dedo,
el sol no lo podemos tapar con un dedo son muy ciertas.
tienen asidero jurídico, son muy ciertas no podemos
desconocer las se está presentando el tema de la
afiliación de ambulancia usted lo dijo y se está
prestando para trabar 60 40 se está prestando los grupos
de WhatsApp, Pero para esto hay soluciones tenemos la
normatividad, lo único que nos falta señores concejales
entes territoriales y municipales es que usted se
sienten en la mesa de trabajo y pongan las condiciones,
porque no el problema no son las ambulancias señor
concejal, el problema no es el negocio del SOAT, eso es
apenas el inicio, el problema es de fondo. Porque aquí
hay un descuido total de los entes territoriales, porque
no hay control inspección y vigilancia, y la última
reunión de la personería lo manifesté y lo denuncie
desde el 6 de diciembre del 2019, la secretaría
departamental no está haciendo inspección física de las
ambulancias, o sea eso está manga por hombro, cualquiera
puede montar un tema de ambulancias y los están
afiliando y siguen campantes en la en la ciudad. Que nos
preocupa nosotros y quiero que ustedes lo entiendan las
ambulancias, no fueron creadas para exceder los límites
de velocidad, las ambulancias no pueden exceder los
límites de velocidad no podemos sobrepasarlos, Porqué
ponemos en riesgo a los ciudadanos, a los usuarios a los
terceros, las sirenas y las luces están hechas
únicamente para abrir espacio, para que los conductores
no vean y nos falta es cultura Vial. pero aquí el
compromiso no sólo es de las ambulancias, el compromiso
de todas las autoridades y nosotros desde la asociación
estamos cumpliendo con el simple hecho de hablar del
plan estratégico de seguridad Vial, que lo vimos
trabajando con la secretaría de tránsito de Bucaramanga,
con el tema de simuladores ese tema y lo estamos
cumpliendo y estamos trabajando todos de la mano para
que esto salga adelante, es un proyecto la norma está el
decreto esta falta de voluntad política ya lo dijeron lo
que falta aquí recursos para que pueda funcionar el
sistema de gestión editorial de la asociación estamos
dispuestos queremos que esto funcione, porque es un



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie:

Página 26
de 78

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano)
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460

www.concejodebucaramanga.gov.co

beneficio y ahí dónde vamos a entender que en lo social
qué es lo colectivo y qué es lo que nos interesa a todos
entonces Los invito a que por favor nos sentemos, señor
comandante de la Policía Nacional, hay un refrán muy
importante muy famoso que dice que cuando el río suena
piedras lleva, no tengo pruebas no podría sostenerse lo
pero ahí se ha permeado con los operarios del 123 el
tema de corrupción, porque a ellos les pagan, con los
policías de cuadrante a ellos les pagan, las ambulancias
que están trabajando con los SOAT, porque de las 112
perdón de las 24 empresas de ambulancias, 14 estamos
habilitadas las otras son piratas, estamos hablando de
112 vehículos ,Y eso es Tri decirlo pero es cierto si la
realidad. Entonces no sólo las clínicas están permeado
todo el tema por esos grupos de WhatsApp que se están
formando, y cuál es la solución, habilitamos el centro
regulador de urgencias y emergencias del departamento,
ya hay unos recursos y hay unas cámaras, Ya hay unas
radios, porque en Bucaramanga se está intentando hacerse
crear otros otro centro de urgencias, cuando los dos
entes territoriales pueden hacer un convenio y trabajar
de la mano. Entonces la situación ya le digo es de fondo
aquí 5 minutos realmente para para poder trabajar sobre
el tema, pero si estoy interesado en que las empresas
tenemos que cumplir porque el marco legal está. y las
empresas que no cumplen no se tienen que ir tienen que
ceñirse a cumplir para que puedan entrar al comercio
Para que entren a competir de forma Leal, Le agradezco
muy amable. Tiene la palabra Gabriel Albarracín de línea
VITAL.

INTERVENCION DEL SEÑOR GABRIEL ALBARRACIN LINEA VITAL:
Muy buenos días, Honorables concejales y a todos los
presentes. Soy el gerente de Ambulancias grupo LINEA
VITAL, representante legal. Muchas gracias por este
espacio que medan para poder compartir lo que pienso de
este tema. La verdad hace unos 5 años aquí en
Bucaramanga, el paciente accidentado por transito o en
la vía la paciente fallecida en el sitio. Yo viví eso,
LÍNEA VITAL nació recogiendo accidente de tránsito
asistiendo accidente de tránsito, estábamos con la
Defensa Civil, el paciente no alcanzábamos, no damos
abasto, la paciente fallecida en el sitio, porque no
alcanzamos a llegar, no teníamos ambulancias
disponibles. Afortunadamente hoy día tenemos varias
empresas de ambulancias asistiendo este tema este tipo
de pacientes, yo agradezco aplaudo mucho aquellas
personas que tuvieron y dieron un paso adelante a montar
estas empresas para asistir estos eventos. Pero cuál es
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el inconveniente Nosotros ahorita actualmente Grupo
LINEA VITAL, no presta el servicio accidente de
tránsito. en caso tal que nosotros vayamos nos
encontremos el accidente y estamos en la obligación, por
ser misión médica asistir el paciente, de lo contrario
no asistimos llamadas, no nos queda tiempo, no
alcanzamos para esto. la empresa nosotros no es para
esto, yo les pido señores concejales miremos bien Qué
clase de empresa está recogiendo, Qué clase de personal
está asistiendo el paciente. el 90% de los pacientes que
quedan lesionados temporalmente o de por vida es por el
mal procedimiento del primer respondiente. Quienes lo
están haciendo, como lo están haciendo. eso es muy bueno
muy bueno, el paciente no se demora en caer cuando ya
tenemos cinco seis ambulancias, pero regulémoslas. el
hecho que vayamos a asistir un paciente en un sitio no
podemos ir a causar lesiones ni personales, ni
materiales la misión médica no nos permite eso yo les
que miremos el tema porque nos estamos viendo afectados
las empresas que no asistimos los SOAT, abemos varias
empresas, como grupo LINEA VITAL, como AME, como
EMERMEDICA, son varias empresas que no como RESCATE,
varias empresas que no asistimos y no nos no nos metemos
en este negocio. Pero nos estamos viendo afectados las
compañías de póliza no nos están vendiendo pólizas para
las ambulancias. Dos, la discriminación que nos tienen
en la vía, en la calle, nos está afectando porque hablan
de las ambulancias de todas las ambulancias, no de una
sola, yo estoy de que miremos el tema de regular las
ambulancias, es como lo más factible Muchas gracias, es
lo que quería exponer.

INTERVENCION DEL SEÑOR VICTOR TABOADA: muy buen día
honorables concejales buen día y personal que nos
acompaña en el recinto. Mi nombre es Víctor Taboada,
hago parte de la secretaría de salud del departamento,
coordinó el centro regulador de urgencias y emergencias.
el comentario es muy pequeño porque realmente como
departamento se ha tomado una decisión administrativa,
en la cual se define que basado en las observaciones que
se encuentran que se encuentran hoy en la mesa, se han
tomado decisiones para que el grupo de acreditación
vigilancia y control. no el CRUE como tal, establezca
visitas rápidas sin avisar, como lo dice la norma. No
por visita de habilitación sino por todo el tipo de
denuncias que hay en las mesas. y fundamentalmente se va
a tomar esa decisión administrativamente nuestra
secretaría de salud, el día de anoche. hizo ese
direccionamiento para que las empresas de prestadoras de
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servicios de transporte, no vayan a rechazar la visita
del personal que se designe a partir de anoche para en
cualquier momento les va a llegar el grupo de
profesionales de acreditación, para hacer una inspección
una vigilancia. Y a partir de eso mirar qué control se
toma. Lo importante es que no tomen la visita como un
concepto de habilitación porque van a decir que es que
toca avisarle inicialmente, la visita se va a tomar como
muestra de las de las declaraciones y de los puntos que
se han mostrado hoy acá en el consejo. Por eso como
departamento también se espera la decisión que se tome a
partir de una reunión que el señor secretario municipal
de Bucaramanga, ya nos avisó, Y que está avisando e
invitando a los secretarios del área metropolitana para
una reunión próxima, esta semana a fin de definir
fundamentado en unos en unos proyectos que hay para
complementar cómo va a ser el funcionamiento Y cómo va a
ser la distribución y cómo va a ser realmente la
responsabilidad de cada una de las empresa en el
cumplimiento de las normas. Hablábamos hace un minuto en
la cual de que está muy bien que las empresas privadas
constituyan un CREU, pero no está bien que ese CRUE sea
independiente a la realidad que es la orden nacional y
departamental. los CRUE de tienen que ser manejado por
el municipio o en concepto diferente un convenio a nivel
institucional con el departamento. Por lo tanto, los
municipios tomarán esa observación, del sector privado,
Pero escuchándolos y tomando lo positivo de la formación
del CRUE, para que también se han escrito al CRUE
municipal o departamental, no creemos que esa función de
regularse a través de un cruce propio sea lo indicado.
Creemos que toca responder y cumplir con la norma que
están establecidas. Por otra parte, la secretaría de
salud departamental estará atenta ofertar a lo que pueda
a través del CRUE departamental, ofertar a unas
posibilidades de servicios siempre y cuando se entré a
coordinar con los municipios, y tener como respuesta que
Seguiremos haciendo impresión vigilancia y control a
través de la entidad y el área que cumple con ese con
ese aspecto. Creemos conveniente que revisemos el tema
lo pongamos en la mesa ya tenemos para que revisemos el
tema y concluyamos en el sentido de que nos unamos todo
para sacar adelante este proceso, gracias.

PRESIDENTE: tiene la palabra el señor Miguel rico por
segunda vez, y última vez si no está en el recinto,
entonces continúan uso de la palabra del señor José
Velásquez, veedor ciudadano de televisión ciudadana.
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INTERVENCION DEL SEÑOR JOSE VELASQUEZ, VEEDOR CIUDADANO:
señores concejales un respetuoso saludo para ustedes,
también para la mesa directiva, para las barras, para
los periodistas y para todos los veedores ciudadanos que
están aquí presentes. La bancada Colombia justa y libre,
con el concejal Jime Andrés Beltrán y el concejal Tito
Rangel, nos presentaron unas denuncias terribles, usted
se dio cuenta la peligrosidad con que están prestando el
servicio ambulancias hoy día, la ilegalidad que está
incurriendo los señores de las ambulancias. aquí se han
creado como tres o cinco asociaciones de ambulancias, y
todos dicen si vamos a responder, no vamos a permitir
que hayan abusos no vamos a permitir esto, vamos a
barrer el chorro pero, siempre como usted se han dado
cuenta hasta la fecha de hoy cuando usted más de 5
ambulancias prestando un servicio, o llegando un
accidente por sólo una raspadura, en donde casi obligan
al motociclista que se raspó no más, a que se sube a la
ambulancia. Concejal Jaime Andrés. y Tito Rangel les
falto decir algo en esas denuncias, hay que decir que ya
la fiscalía, nosotros le hemos enviado algunas
informaciones. para que la fiscalía de oficio he inicie
unas investigaciones, porque aquí una o dos empresas de
ambulancias se están convirtiendo en un lavadero de
plata, de las organizaciones de narcotráfico que operan
en el Catatumbo, lo digo sin miedo y así me cueste la
vida, porque aquí hasta me ame amenazado por esas
denuncias. Le faltó decir señor concejal Jaime Andrés
Beltrán, que en ese servicio ambulancias también existen
los conductores de ambulancias que por llevarse el
paciente y ganarse el incentivo queda la clínica, tanto
a la ambulancia como a los paramédicos. sí se llaman
así, obligan y les hacen violar la ley a los
infractores, un caso no más de tantos que todos los días
los periodistas trasmitimos por los diferentes medios de
comunicación. pero hoy estoy hablando como veedor
Ciudadano, de la personería resolución 048 escrita la
personalidad Bucaramanga en el 2016. Un conductor de
ambulancia obligó a un borracho, que se le atravesó una
moto borracha no toque la otra vez otra moto que iba
cumpliendo la norma a las 10:30 de la noche en la
carrera 27 con calle 50 el parque Turbay, el 22 de
noviembre, a que se subió la ambulancia dice yo lo
escuché, disque porque como él iba borracho. la prueba
clínica que hace la clínica es una prueba clínica y
tránsito se va a demorar en hacer todo el procedimiento,
entonces como no fue infraganti que no lo pueden llevar
los agentes de tránsito a Medicina Legal, a que le hagan
la prueba, sino que se haga trasladar trazada y se trata
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es que usted está herido, no pero es que a mí no me pasó
nada, decía el borrachito ,no Porque yo lo estoy
salvando de una multa que vale 34 millones de pesos si a
usted los cogen con grado de alcoholemia, tengo el video
de la denuncia de la persona que también hizo eso.
Grave, aquí ustedes gracias a Dios que pusieron el dedo
en la llaga. y los señores concejales usted lo
escucharon, bien me gusta que la mayoría han estado
atentos, y no como hace la mayoría de las veces algunos
y en otras épocas, que se escucha una sesión donde está
una lista cobraban y se iban, bien porque están ustedes
presente, pero bien porque en su cara también le dijeron
prácticamente ladrones, les dijeron lo que tenía que
decirle disque porque usted lo que tenían que hacer, y
de esta manera usted tiene que hacerse respetar. Aquí a
un señor de la ambulancia, que me antecedió en el uso de
la palabra, les dijo usted tiene que hacer esto, usted
tiene que hacer aquello, usted no tiene que estar
hablando de las ambulancias, ustedes lo escucharon, y
ahora como decimos. las ratas tirándole a los gatos, o
sea acusando a quienes pusieron las denuncias, Y esto no
se puede permitir. De ahora en adelante ustedes, y aún
cuenta con las denuncias de mototaxis, de taxis y
ambulancias. señor capitán Jonathan Calderón de la
policía tránsito, señor comandante Carlos Sánchez, señor
personero Bucaramanga, tiene que intensifican los
operativos con la secretaría de salud, señor secretario
salud. y lo felicito porque tuvieron el valor civil de
hacer eso es operativos y ahora o están disque
programando un paro de ambulancias. escúchenlo bien,
están programando un paro de ambulancias disque para ver
qué va a ser la ciudad sin ambulancias, O sea si no son
ellos entonces quién. No, en Bogotá sólo la secretaría
de salud tiene ambulancias propias y son las que deben
prestar el servicio ambulancias de pacientes SOAT y
otros y otras emergencias. Aquí usted porque me adoptan
el mismo modelo el mismo sistema que funcione la defensa
civil unas personas que tiene una capacidad de servicio
muy loable, hombre busquen recursos, gestiones ante el
gobierno nacional como lo debe gestionarse señor
alcalde. Para que el Ministerio de Salud en convenio con
la agencia de seguridad Vial, el doctor Luis Lota, ya
conoció este caso está escuchando estas denuncias, Por
qué le compartimos la transmisión en vivo al director de
la agencia seguridad Vial y a la superintendencia
también se la compartimos. Que sean las ambulancias de
la defensa civil, las ambulancias de la Cruz Roja y las
ambulancias de bomberos, quienes deben ser dotados de
estos elementos los que únicamente se han autorizado
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para prestar servicio. Porque si no aquí nos hacen un
pan y nos jodimos porque no hay quien atienda una
emergencia porque son ellos los únicos habilitados, como
le parece eso entonces el día que yo les dé la gana de
pana entonces para mí se jodió la ciudad se murieron
muchas personas porque no pudieron trasladar, No señor
así no son las cosas, eso de que compromisos de que yo
me comprometo que ahora en adelante, solamente vamos a
prestar y vamos a recriminar a los conductores que no
usen el carril de Metrolínea, que no llegue sino una
ambulancia en emergencia es mentira hagan el convenio
con la Policía, la policía tiene un CAD con cámaras, que
las personas llamen allá se comuniquen y sean ellos los
que dirigen las ambulancias a través del sistema
georreferenciado. La ambulancia que esté más cerca al
lugar del accidente sea la que atienda y sino esa es
otra más cercana, la policía lo puede hacer, el convenio
se puede hacer el municipio con la policía. ¿Porque no
lo hacen?, háganlo por favor y no se hacen Llamar ratas
en su propia cara ladrones quisieron decir, y
acusándolos como si los concejales ustedes fueran los
delincuentes que están violando las normas que están
violando la ley de tránsito. No señores ustedes son
personas los elegimos usted representa una comunidad y
son dignos de ese cargo que tiene la gente respetar al
hace valer y todos a un apoyo en este sistema porque
definitivamente estamos mal así no puede funcionar.
Porque le digo de la policía y que sea la policía o el
CRUE a través de él CEAD de Centro automático despacho,
porque ellos tienen los ojos por la inversión que
hicieron en cámaras en la ciudad, de que por favor ellos
son los que se está dando cuenta ellos solos quieren
dirigir las ambulancias y se viste son grupito de
WhatsApp, en donde le pagan $40.000 pesos al que reporte
un accidente través de un grupo de WhatsApp. Me permite
el señor presidente. ya para finalizar hipocrático
porque cumple realmente lo que es una emergencia no
viola las normas, Pero por esos malos por eso cómo lo
dicen las redes sociales usted mira la transmisión y los
comentarios de Facebook Lite, por eso es carroñeros no
pueden ustedes permitir que se daña el servicio las
buenas empresas y que esas empresas una vez establezca
las ambulancias de la defensa civil y bomberos para
atender emergencias, las ambulancias privadas vayan de
apoyo como lo decía uno de los que aquí intervinieron, y
no necesitan de 5 o 6 ambulancias todas al tiempo.
Gracias y definitivamente necesitamos eso.
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Les voy a contar un caso no más, un señor de una empresa
de ambulancias le pagaba a un administrador de esos
grupos de WhatsApp, el señor administrador del grupo de
WhatsApp, y como tienen muchos seguidores y como no le
reportaba accidentes, entonces el celular que le había
comprado a crédito por la empresa se lo reportaron como
robado, todo porque el señor no le reportaba. Hay les
dejo esos temitas, señores comandantes yo se que ustedes
ahora van actuar. Gracias señores comandantes Yo sé que
usted es de ahora en adelante van a operar señor
personero Bucaramanga, Rafael Picón, señor secretario de
salud señores, concejales de Bucaramanga ustedes merecen
respeto yo lo respeto, háganse respetar y respetar las
normas, también y que aquí los que presten el servicio
de urgencias sean la misma comunidad a través de la
junta de defensa civil y de Bomberos que parecen
municipio de un órgano un órgano de rescate municipal.
Dios los bendiga y que tengan un feliz día gracias.
Señor secretario entonces vamos a levantar la sesión
informal para darle legalidad a la continuidad a la
plenaria, entonces señor secretario sírvase a llamar a
lista y verificación de quórum.

SECRETARIO: si señor presidente verificación del quórum.

SECRETARIO: señor presidente, respondieron a lista 15
H.C, por lo tanto, hay quorum decisorio.

PRESIDENTE: habiendo quorum decisorio se levanta la
sesión informal, señor secretario vamos a declarar un
receso para que atiendan medios.

SECRETARIO: si señor presidente, se hace llamado a lista
y verificación del quorum.

SECRETARIO: señor presidente, respondieron a lista 14
H.C, por lo tanto, hay quorum decisorio.

PRESIDENTE: habiendo quorum decisorio, le vamos a pedir
el favor que citamos orden, agradecer a las personas que
ya intervinieron que estuvieron la sesión informal por
favor puede pasar allá detrás del vidrio para que se
puedan sentar. Agradecer también entonces, ya se dio el
tiempo pertinente para tema de medios ahora por favor.
Vamos a dar el inicio de la palabra a los invitados y a
los citados entonces iniciamos Policía Nacional capitán
Jonathan Ballesteros. Jonathan Calderón capitán siga
para que tome el uso de la palabra les pidió el favor
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concejales ocupen sus puestos a los señores también de
los medios por favor colaboren para retomar el orden
aquí en el recinto, a las barras que están, favor
agradecer silencio. Entonces tiene el uso de la palabra
Capitán en el concejo de Bucaramanga.

INTERVENCION CAPITAN DE LA POLICIA JONATHAN CALDERON:
Dios y Patria. Buenos días, yo soy el Capitán Jonathan
Calderón, soy el jefe de la seccional de tránsito y
Transporte de la policía Metropolitana de Bucaramanga.
El día de hoy me encuentro reemplazando a mi general
Luis Ernesto García Hernández, señor comandante la
Policía Metropolitana, tiene una situación que debe
atender y por eso pues hoy estoy representando lo como
jefe de la seccional y teniendo en cuenta la
problemática que estamos tratando el día de hoy.
Básicamente quiero tratar de los del cuestionario de las
seis preguntas que se nos hicieron llegar para esta
proposición, en primer lugar nos hacían referencia a
informar el número de ambulancias y vehículos que
prestan este tipo de servicio, y Pues básicamente en
este primer tour en este primer punto direccionamos esta
respuesta a la Secretaría de Salud Municipal, qué son
los que deben estar controlando y garantizando que
efectivamente el número y cantidad de vehículos están
dispuestos de acuerdo a la capacidad que tiene nuestra
jurisdicción, y no hace parte de nuestro resorte de
pronto en la respuesta de esta pregunta teniendo en
cuenta lo anterior. Es referente al numeral 2, con
respecto a los controles del parqueo de vehículos tipo
ambulancia queda que lo hacen en zonas prohibidas, pues
es importante que se tenga en cuenta que, al formato
único, sí de una orden de comparendo establecido por el
Ministerio de transporte. pues este formato no determina
en una de sus casillas que efectivamente sea una
ambulancia, sino que lo cataloga para todo tipo de
vehículos y que adicionalmente a eso pues nosotros
tenemos unos resultados en cuanto a este tipo de
infracciones. Si, durante el año 2019 se hicieron 1550
órdenes de comparendo en general, y de pronto es difícil
en este momento calcular Cuántos de estos son
ambulancias, teniendo en cuenta que el formato único de
la orden de comparendo no establece como vehículo
específicamente si es ambulancia de acuerdo a su
tipología. En el numeral 3, referente a la aplicación de
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multas u otro tipo de sanciones con referente a
vehículos que estén de pronto ustedes los llamaban en
este documento referente la aplicación de multas otro
tipo de sanciones por la llamada o mal llamada guerra
del centavo, de acuerdo a la orden de comparendo, no hay
una infracción que termine este tipo de comportamiento
como lo dicen ustedes la guerra del centavo. Pero
nosotros lo asociamos con aquellas conductas temerarias
o aquellas conductas que pongan en riesgo la seguridad
de los de los de los ciudadanos son los usuarios viales
actores viales que hagan parte del área metropolitana de
Bucaramanga. todo es por este tipo de infracciones pues
se han hecho varios controles que van asociadas también
al tema de una conducta temeraria o cómo se determinó
conducir realizando maniobras altamente peligrosas
siempre y cuando la maniobra y viole las normas de
tránsito, que es la que se hace o se asocia a este
comportamiento que de pronto ustedes manifiestan. Frente
a la solicitud de información sobre el reporte de
accidentes donde se hayan visto involucradas las
ambulancias pues ya tenemos una estadística que nos
presentaron anteriormente pero es importante que tener
en cuenta que en la ciudad y jurisdicción de la ciudad
de Bucaramanga, los encargados de realizar la
levantamiento de accidentes pues son nuestros amigos los
alférez de la dirección de tránsito de Bucaramanga,
nosotros como policías no levantamos los accidentes lo
hacen ellos y ellos tienen un mejor referente con
respecto a este punto. Es importante de pronto tener en
cuenta que de acuerdo a las capacidades que tengamos
nosotros como Policía Nacional, en este momento pues no
contamos con un convenio que nos permita hacer este tipo
de controles en materia de tránsito y Transporte,
teniendo en cuenta que de acuerdo a la normatividad para
poder nosotros ejecutar esos controles debemos hacer una
actividad colaborativa con la dirección de tránsito de
Bucaramanga. en estos momentos pues no estamos
reclutando controles teniendo en cuenta que no hay un
convenio vigente Precisamente en este momento la
dirección o el director de tránsito de Bucaramanga, se
encuentran reunión en la ciudad de Bogotá con el
director de la Policía Nacional mi General Rodríguez
Carlos Ernesto Rodríguez Cortés, y él es el que se están
decidiendo en este momento si el convenio continúa o no
con la Policía. hay que tener muy muy presente y en
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referencia que, de acuerdo a un orden presidencial, para
este año los convenios con policía de tránsito se van a
terminar este año de transición para el otro año
posiblemente de acuerdo a la orden presidencial
posiblemente nuestros policías de tránsito pasen a la
policía vigilancia para que de esta manera empecemos
continuemos con nuestra labor y de fortalecer la
Seguridad Ciudadana. Entonces mientras nosotros nos
encontremos con todas las capacidades Y de pronto con la
normatividad y que nos ampare realizar estas órdenes de
comparendo pues lo vamos lo vamos a hacer, sin embargo
quisiera de pronto que escuchábamos a mi compañero del
asesor jurídico en materia de tránsito de la
Metropolitana de Bucaramanga, para qué no se le de
pronto un contexto de la situación de la problemática
con respecto a la siniestralidad y el abuso que se ha
visto con este tipo de vehículos ambulancia. siga por
favor buenos días Soy el intendente Gelves Hernández
escrita la seccional de tránsito y Transporte la policía
Metropolitana de Bucaramanga. fungo como asesor de mi
capitán Calderón en el tema jurídico de tránsito y
Transporte, es como bien lo comentaba mi capitán
Calderón existe una amplia inicialmente el señor
concejal también nos ponía presente, toda la
reglamentación sobre el tema de ambulancias También es
importante dejar Claro que esta reglamentación no
completé no nos competen como autoridad de tránsito
observarla en el sentido de implementación de los
centros de regulación de emergencias urgencias de perdón
de urgencias y emergencias, a nosotros nos competen el
ámbito del control operativo del tránsito, es necesario
y urgente que se prevea centro de regulación de
urgencias emergencias, pues para que en realidad se
puede direccionar y coordinar toda la operación de estos
tipos de vehículos. También es importante que se prevea
el control desde el ámbito administrativo por parte de
las entidades encargadas como son, la Secretaría de
Salud Municipal, y la secretaría de salud departamental.
Porque como ya lo dije inicialmente nosotros no contamos
con herramientas para poder imponer sanciones por el
incumplimiento de una reglamentación que es de índole
administrativo como es por ejemplo los elementos con los
cuales deben contar las ambulancias, el registro ante el
Red, también y demás que la que la capacitación qué es
tan importante que deben contar estos miembros de estos
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tripulantes de las ambulancias. No existe dentro de las
dentro del manual de infracciones de tránsito no existe
una infracción que sea atribuible a ninguna de estas
conductas es totalmente atribuible a la reglamentación y
se debe iniciar a través de una de un proceso
administrativo por parte de la secretaría de salud, ya
sea municipal o departamental. Entonces pues es hasta
dentro de las propuestas que ya mi capitán les va a
presentar respecto de este tema, básicamente es eso pues
aclarar que nosotros no podemos realizar como control
como cuerpo operativo de control Vial ese tipo de
control, estamos realizando como ya luego comentó mi
capitán controle referentes a la infracción D 07 Qué es
la realizar maniobras altamente peligrosas, y el llamado
también es y aún están dentro de la sala los señores que
representan las agremiaciones de ambulancias, es
observar lo que está ya escrito en la ley en el código
Nacional de tránsito que está del año 2002 que ya está
próxima a cumplir 20 años que muchas veces nosotros no
tenemos en cuenta, por ejemplo algo tan sencillo como lo
que está estable 100 artículo 64 que la secesión de paso
a vehículos de emergencia que si bien lo prevé el
artículo, que todos los vehículos ya sean vehículos de
bomberos, ambulancias vehículos de Socorro, y demás
tienen prioridad dentro del paso de la vida pero a punto
seguido Establece que en todo caso los vehículos de
emergencia deben reducir la velocidad y constatar que se
les ha cedido el derecho de paso para el cruce de la
intersección, si no es solamente poner las luces poner
la sirena y digamos que cruza la intersección de una
manera sin observar sin observar que se les
efectivamente de pronto alguna persona no ha pasado de
imprevisto y se ha causado el accidente. También le
echan también a modo de sugerencia para estas personas
que vienen de parte de la agremiación de propietarios de
ambulancia de ambulancias, que le son atribuidas todas y
cada una de las conductas que están establecida en el
código Nacional de tránsito, que deben prever su
licencia de conducción vigente si es un vehículo
servicio público particular que emprender su SOAT, que
en prever su licencia de tránsito o tarjeta de Propiedad
y que contar no solamente con la revisión técnico
mecánica vigente ,sino que también que el vehículo debe
contar con todos los elementos técnicos mecánicos, si no
es contar con el certificado sino que el vehículo
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también debe de tener de contar con su llantas en debida
forma sus luces y demás es básicamente esa es la
intervención desde el punto de vista normativo. Bueno ya
para finalizar quisiera de pronto hacer una solicitud
muy respetuosa todos ustedes y es con respecto a unirnos
por este tema, como vivenciamos se están haciendo los
controles hemos hecho los comparendos hay una
estadística con respecto a este tipo de infracciones
pero si no hay una organización no vamos a poder de
pronto ser más efectivos en la aplicación de la norma,
si en este caso estemos allá o no haya convenio con la
Policía, se requiere de manera urgente Esa esa
organización de este tipo de problemática que tenemos
que hacer las ambulancias. Que sugerimos, que sugerimos
de pronto para que a partir de esta problemática lo
empecemos a trabajar y es la implementación del sistema
de emergencias médicas en los municipios que conforman
el área metropolitana de Bucaramanga teniendo en cuenta
que en el área metropolitana de Bucaramanga no están
organizados, Y si hacemos la actividad única y
exclusivamente en la ciudad Bucaramanga Posiblemente no
vaya a dar resultado. Esto debe tener un alcance
Metropolitano, Entonces es importante que convoquemos a
las administraciones municipales de los cuatro
municipios que hacen parte del área metropolitana
Bucaramanga y sumando a Lebrija, para que se unan a esta
problemática y le demos una organización de vida para
con base en esa organización nosotros empezar a hacer
los controles empezar a hacer es controles vamos a
seguir haciendo vamos a seguir realizando las órdenes de
comprendo pero sugerimos de una manera necesaria y
urgente que se organice este tema. En nosotros en
algunas reuniones con el doctor con el doctor Víctor de
la de la gobernación, en los daba alguna recomendación
es porque pues a nivel gobernación si es que tienen
algún tipo algún tipo de reglamentación y ya están
organizados de una o de otra manera, pero en La
Metropolitana de la ciudad Bucaramanga aún no sé no se
está organizando. Tan pronto tengamos la organización
del CREU pues es importante que hagamos unas labores
unos trabajos conjuntos, donde no solamente trabaja el
organismo de tránsito a nivel operativo puede ser
policía y tránsito, sino que hagamos unos operativos
conjuntos con las secretarías de salud de cada uno de
los municipios, y de esta manera poder ser más efectivos
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En esta actividad. Verificar el cumplimiento de las
condiciones reglamentarias establecidas en la resolución
75 23 del 2019 emanada por la secretaría de salud
departamental de Santander por medio de la cual se
establece la condición referente al diplomado mínimo en
atención prehospitalaria. Qué es evidenciado que estas
personas que prestan este tipo de servicios no tienen el
mínimo de capacitación para poder prestar esta
actividad. y como último realizar los trámites
tendientes a lograr la georreferenciación de los
vehículos que prestan el servicio transporte asistencial
y esto solamente se va se lo podemos lograr con la
implementación del CRUE a nivel Metropolitano Muchas
gracias.

PRESIDENTE: muchas gracias, vamos a dar la palabra a la

dirección de Tránsito, viene como delegada la ingeniera
Amelia María Farfán.

INTERVENCION ING AMELIA MARIA FARFAN: buenos días a los

H.C, y de mas asistentes. Como les mencionaba el capitán
Calderón, nosotros venimos trabajando fuertemente en el
tema de los operativos y queríamos de todas maneras aquí
presentar ante ustedes el resumen del cuestionario que
nos llegaron para de pronto dejar un poco de cosas más
más claras. La primera pregunta que se nos hacía era
cuántas ambulancias y vehículos de atención
prehospitalaria estaban registradas ante el CEN y el
mismo sentido ante el RUNT, verificando nuestra base de
datos y la base de datos del RUNT logramos identificar
que en la ciudad de Bucaramanga se encuentran
registradas 80 ambulancias, de igual manera debemos
hacer la apreciación de que la dirección de tránsito se
encarga de matricular vehículos de diferentes clases, es
la secretaría de salud departamental quién les da el
estatus de ambulancia. En el segundo punto teníamos Qué
tipo de controles se llevaron a cabo el año en el año
pasado y en lo que va corrido del 2020 relacionados con
parque o en sitios no autorizados por parte de las
ambulancias y vehículos de atención hospitalaria. En lo
que va corrido de este año hasta el corte del 31 de
enero teníamos dos comparendos sin inmovilizar, y en el
año 19 pues reportamos 3 y movilizados en patios y 20
sin inmovilizar. Cómo les mencionaba también el capital
en el formato del comparendo nos está no está
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especificado qué tipo de vehículos, sin embargo,
nuestros compañeros han tomado es las placas de los
comparendos y las cruzan con los registradas en la
secretaría y de ahí se ha levantado la información. Los
comparendos ambulancias por las infracciones más
relevantes que hemos identificado son estacionarias
sitio prohibido 6 en el año 2009 uno en el 2000 no
acatar señales o requerimientos del agente, conducir sin
portar seguros conducir vehículo sin llevar consigo la
licencia, transitar en sentido contrario, transitar por
sitios restringidos y hora restringidas conducir
vehículo con licencia de conducción vencida, el
conductor que no portar la licencia, no realizar
revisión técnico mecánica, y trazar y transitar sin
dispositivos luminosos. Cómo les mencionaba fueron un
total de 23 comparendos el año anterior y 20 acordes del
31 de enero, en los operativos de Hace unos días y hoy
ya se han reportado más comparendos. Los comparendos que
se ha identificado la empresa de la cual pertenece la
ambulancia Pues están relacionados en este en esta tabla
donde nos muestra que la unidad de atención móvil de
ambulancias IPS S.A.S, pues este tubo un total de
comparendos de 4 del año pasado y 1 este año, para un
total de 5. La ambulancia de rescate 467,4 comparendos,
grupo emerger servicios especiales y IPS 4, ambulancia
TAN 3 comparendos, y PSG 1, emergencias IPS limitada 1 y
los restantes también en un comparendo para un total de
25 comparendos en esta evaluación. Los sitios los sitios
donde se han realizado estos comparendos lo reportamos
de la siguiente forma, siendo la carrera 15 el sitio
donde más se han hecho comparendos queda para un total
de 8, la calle 40 3,la calle 54 3 la avenida quebrada
seca 2, autopista Girón 1, diagonal 15 1 ,calle 56 1,
carrera 27 1, 52 1 ,27 1,28 1,28 1,47 1. A la tercera
pregunta de cuántos reportes de accidentes de tránsito
tiene registrado su despacho que comprometan a este tipo
automotores hay algún tipo de multa o sanción que esté
relacionada con la presunta guerra del centavo que opera
en estos prestadores de servicio. La respuesta es que el
corte de 31 de enero accidentes que tengamos reportados
para el año 2009, se registraron 9,3 con heridos y seis
de sólo de daños, el año de 2020 llevamos reportados 2
accidentes uno con heridos y uno de sólo daños. El
horario en el que más se están presentando este tipo de
accidentes está dado en el horario diurno, para un total
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de 10 accidentes y en el nocturno se han reportado 1
accidente. la accidentalidad, la accidentalidad también
la tabulamos siendo la empresa de rescate de ambulancia
de rescate 467 y IPS la que nuestras estadísticas
reporta el mayor número de accidentes, que son 3
accidentes. seguido por S.O.S ambulancias SAS,
ambulancias vitales médica y Asociados y los restantes
con un con un accidente. la accidentalidad la
accidentalidad también se logró tabular en que la
carrera 15 se han presentado tres accidentes, en la
diagonal 15 2, en la autopista norte 1ª, Avenida
González Valencia 1, en la calle 104 1, en la carrera 27
1, en la carrera 28 1, y en la carrera 33 1. También ya
fue mencionado el 17 de febrero realizamos un operativo
conjunto con la personería municipal y la secretaría de
salud en donde revisamos un total de 8 vehículos, de los
cuales 5 tuvieron comparendo de tránsito por cuatro por
parquear en la vía pública y uno por transitar en el
carril de Metrolínea el cual fue movilizado. En estos
días ayer y hoy ya llevamos tres ambulancias más
inmovilizadas. Otro trabajo que ha venido realizando la
dirección de tránsito es capacitar a las diferentes
empresas y conductores que hacen parte de ellas, se han
hecho campañas de seguridad Vial se han hecho test
drive, se han vinculado para que reciban capacitación y
las quemas reportan participación son a AME, ISABU,
Isabel hospital, la Cruz Roja, rescate 467 UTBL, CRC. A
la pregunta desde su despacho se hace algún tipo de
control que permita determinar el cumplimiento de la
norma NTC 2737 29 del 2018, de ser así Cuál ha sido los
resultados y hallazgos. La respuesta que emitimos es que
teniendo en cuenta el carácter de la información y la
competencia es netamente de la secretaría de salud
departamental. Porque es ella quién da los requisitos
mínimos para los vehículos de ambulancias y la dotación
que tener hechos, y es a ellos a quién les compone de
evaluar el cumplimiento de dicha norma. La pregunta
quita. Cuáles ha sido los resultados de la aplicación
del decreto 0034 2019, el cual creó el sistema de
emergencias médicas por parte de sus espacios y conforme
a la aplicación del decreto cuántas ambulancias cuentan
con un sistema de georreferenciación y comunicación que
permita el monitoreo de las mismas, es preciso también
mencionar que esta información puede no la tenemos y
hace parte de la competencia de la Secretaría de Salud
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Municipal y departamental. Bueno esta era la
presentación del cuestionario, no sin antes decirles que
desde la dirección de tránsito Seguiremos trabajando
fuertemente en el tema del control que estamos prestos a
vincularnos con las demás entidades para que podamos
sacar adelante esta solución. Gracias.

PRESIDENTE: vamos a darle paso al secretario de salud
del municipio, doctor Nelson Ballesteros a quién le
agradece que fue el único citado que vino personalmente
y no mando un delegado. Doctor Nelson tiene el uso de la
palabra.

INTERVENCION DOCTOR NELSON BALLESTEROS: Buenos días
Honorables Concejales, ante todo pues agradecerles la
invitación que me hacen el día de hoy para tratar este
importante tema, Igualmente alabo y estoy muy complacido
con la gestión de los dos concejales ponentes su
evaluación quiso, porque realmente me llevo de esa
evolución cosas importantes en las cuales tendré que
reorientar mi trabajo para poder empezar a hacer
acciones en otros campos diferentes. Y ya para entrar en
materia y básicamente de las del cuestionario que nos
hicieron llegar, pues ya se han respondido varios no
hacer referencia específicamente a una de ellas en las
cuales preguntaban que se había realizado con respecto
al 034. La anterior administración hizo varias cosas,
adelanto varios procesos, sin embargo, al final pues no
entro en operación nada de lo que se hizo. Primero
porque lo orientaron de una manera, para una solución de
ciudad, y yo en realidad no lo voy a dar esa orientación
porque creo que no es un tema de ciudad, es un tema de
área metropolitana. Ya lo han dicho el capitán de la
policía esto es un tema Metropolitano, donde tenemos que
actuar en conjunto para poder darle una solución
definitiva. Entonces en ese orden de ideas es hacia
donde encaminado todo el accionar para poderle darle la
solución. Afortunadamente hemos tenido el respaldo la
colaboración por parte de la secretaría de salud del
departamento, en cabeza de la doctora Triana y como bien
dijo el concejal Andrés, hay una unos equipos que ya
están establecidos allí y que están sin hacerse su
aprovechamiento como debe ser, pero que finalmente había
todavía faltan algunos elementos para poderlo
operativizar. Parte de esos elementos es un software,
que integré realmente la solución definitiva, que tiene
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que ver también con la línea 123 que maneja el CECAP de
la policía, en la administración anterior se hicieron
los primeros acercamientos y tuvimos el aval del
comandante del comandante anterior, en el cual nos dio
vía libre para podernos hacer la articulación la
integración con ellos a través de un software y se
iniciaron en esta administración el proceso licitatorio
para la adquisición del Software, el cual finalmente no
se pudo dar a feliz término porque hubo problemas en la
estructuración del proyecto y por el cual no le dieron
vía libre, pero quiero decirles que esos recursos están
disponibles y que es simplemente estamos nuevamente en
el proceso de operativizar un nuevo proyecto, pero en el
cual ya vamos a incluir como dije anteriormente, a
Floridablanca a pie de Piedecuesta a Girón y a
Bucaramanga, y adicional Te estamos invitando a Lebrija
y a Río Negro. Porque creemos que por ser localidades
muy cercanas a Bucaramanga pues forman parte de la de la
solución que podemos darle a la ciudad ya toda el área
metropolitana. Ya por ello pues empezamos a hacer una
reunión es en la cual iniciamos la semana anterior, y
este viernes tenemos nuestra segunda reunión ya para
definir y establecer cómo va a ser el proceso y como
cada quien va a hacer sus aportes correspondientes para
poderlo poner a funcionar. La idea es que podamos tener
un SEM, que esté con un contrato interadministrativo
articulado con la secretaría de salud del departamento,
en la cual todos y cada uno de los pilares del área
metropolitana lo vamos a firmar, Y adicionalmente
aprovechando la estructura del CREU para que esta manera
poder organizar el sistema, teniendo posibilidades de
georreferenciación en la ciudad y puntos estratégicos de
localización de las ambulancias para que de esta forma
poderla ver atreves del CRUE regularlas, Y ser mucho más
efectivos en la respuesta de una manera ordenada y
sincronizada a través de este centro. Ok entonces
básicamente hacia eso es que estamos enfocando el
trabajo para poder dar definitivamente una solución que
efectivamente le pegue y de la solución a esta
problemática. Parte de lo que hemos visto en la mañana
de hoy se comentaba de que las ambulancias vienen
organizando sus CRUN, digámoslo esa manera nosotros pues
no estamos cerrados a esa posibilidad más sin embargo no
lo vemos como dijo bien el doctor Víctor tobada, como
que ellos sean los que el organicen sino que podemos de
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pronto ver qué es lo que han venido Y de pronto puede
haber cosas que podemos articularlo y podemos tomarla
Pero que sea desde la secretaría de salud del
departamento y las secretarías locales del mundo
diferente municipios que conforman el área metropolitana
la que estemos dando La regulación y la estructuración
para que este proceso funcione una manera adecuada y
ordenada. En este momento estamos pidiéndole
desafortunadamente hay que escribir un software un
software que tiene que reunir unas condiciones
especiales para poder dar cumplimiento a todo lo que
tiene que ver que nos dé toda la información
correspondiente y que nos puede articular fácilmente con
el la línea 123 de la Policía Nacional, y para que en
tiempo real podamos nosotros desde el CRUN, poder tener
esa esa información entonces en eso es que estamos
trabajando y Esperamos que lo más pronto posible y le Y
de verdad que teniendo en cuenta los hallazgos que nos
ha mostrado el equipo de concejales que hacen la
convocatoria este debate de control político y
adicionalmente la actividad que realizamos el pasado
lunes, en coordinación con la personería del pueblo, con
la ambulancia, y la secretaría de salud del municipio.
Encontramos cosas que de verdad Nos preocupan Por qué
consideramos que estos hallazgos nos muestran que
efectivamente no estamos reaccionando no tenemos una
capacidad que garantice que efectivamente estamos
cumpliendo con el 100% de los requisitos mínimos que
deben contener estas ambulancias, para poder darle una
solución efectiva y real y segura a los usuarios que lo
requieren. Entonces en ese orden de ideas pues ayer
también estuve hablando con la doctora Yelitza Qué es la
referente que maneja el tema de todo lo que tiene que
ver con habilitación de ambulancias, y todo lo que tiene
que ver con la habilitación de hospitales y de IPS y le
hice llegar el informe correspondiente de los hallazgos
que encontramos el día lunes para que ellos en su buen
saber y entender de acuerdo a sus competencias procedan
hacer lo que deben de hacer, conforme a la legislación
les establece. Nosotros como entidad de inspección
vigilancia y control vamos a seguir con estos operativos
para poder lograr que empiecen a entender las empresas
de ambulancias que se normalizan, para poder tener la
disposición del 100% de los cumplimientos de las normas
de habilitación para que esa manera podamos ofrecerle la
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ciudadanía un servicio con seguridad y calidad. Muchas
gracias.

PRESIDENTE: muchas Gracias doctor Nelson, Honorable

concejal Jaime Andrés y Tito, Les comento que los de los
invitados Policía Nacional hizo presencia con delegados
superintendencia de salud pública que fue invitada, no
hizo presencia de envío delegado, y el Ministerio de
transporte hizo presencia con la directora territorial
de Santander la doctora Alba Lucía mantilla para que le
quede constancia y constancia en el acta de los de las
personas invitadas y citadas, faltó la unidad de gestión
del riesgo de Bucaramanga que ni vino ni envió delegado.
Entonces vamos a proceder a dar la palabra

INTERVENCION H.C JAIME ANDRES BELTRAN: en ese tema yo
quería pedirle el favor que notifique a las
instituciones entidades que fueron citadas, y que no
vinieron de manera clara y concisa de que una situación
el consejo no es opcional, es un deber de ellos. Y esto
es importante que vaya con copia la personería porque es
un mal proceder de una función que ellos tienen, y no lo
digo solamente por este debate porque ya se está
volviendo costumbre de que si quiere bien y si no quiere
no viene y lo preocupante presidente es que no le están
faltando el respeto al consejo sino a la ciudadanía que
representa el consejo. Por eso agradezco de manera
puntual a las instituciones o entidades que fueron
citadas y que fueron invitados y acudieron al llamado y
más al secretario que el mismo vino a ponerle la cara el
consejo, eso se llama responsabilidad. Tener esa
capacidad de reconocer y sirenos falta esto nos falta es
que vamos a trabajar en esto y yo le apuesto mucho
secretario A qué oración para poderle dar la vuelta a
esta problemática pero necesitamos ponerle la cara, y
presidentes y nosotros nos sentamos en presente frente a
esta situación todos los debates de aquí en adelante o
los que han venido no nos va a pasar esa situación y
creo que es una buena manera de hacer valer los debates
de control político, se avanza por qué la comunidad
quiere conocer el debate pero en las pero no se debería
arrancar un debate hasta que no estén los secretarios
mismos, son los encargados de cada una de las entidades
en función de poder pasar por esto Pues porque al final
nosotros en este consejo hacemos el control político
pero quienes tienen el lapicero y que tiene la potestad
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de tomar las decisiones y resolver al final son ellos.
Gracias presidente.

PRESIDENTE: gracias a usted H.C, entonces dejamos

constancia, unidad de gestión de riesgo de Bucaramanga
citado no hizo presencia y no envió delegado, por favor
señor secretario procedemos con la normatividad de las
personas citadas que no vienen, y vamos a terminar de
contestarlas el cuestionario. Entonces vamos a proceder
a cerrar la intervención y abrimos intervenciones a los
honorables concejales que citaron esta proposición
posteriormente a los demás honorables concejales, tiene
la palabra el concejal Tito Rangel.

INTERVENCION H.C TITO RANGEL: gracias presidente. pues

unirme en la gratitud no sólo a secretaría todo el
equipo que la acompaña a la secretaría y a todos los
demás invitados que vinieron y compartieron, en esta
gran problemática de ciudad. Pero también quiero
aprovechar para agradecer a todos los que tomaron o
participaron a los ciudadanos que participaron en la
sesión informal Por qué hace parte del ejercicio
escuchar a los ciudadanos. Quiero agradecer los que
todavía permanecen aquí muchas gracias, especial quiero
hacer mención señor Juan Carlos presidente, que lo
llamamos en un momentico a lista y él estaba aquí afuera
y por seguridad no podía entrar, pero sólo quiero
mencionarlo para agradecerle, también ciudadano de a pie
a un empresario que está todo el tiempo en la ciudad él
ha hecho derecho de petición del año pasado que me
manifestaba su inquietud por esta temática y también
manifiesta su compromiso de seguir aportando en esta
solución como lo dice el secretario, que me parece muy
interesante doctor Ballesteros, poder apuntar a
soluciones claras. Y la zona metropolitana tiene que
unirse en este en esta en este sentido y quiero también
dejar constancia de que, en esta solicitud suya, hacemos
un llamado al área metropolitana a que comencemos a
convocar a que las autoridades competentes de cada
municipio hagan parte de este proceso solución y no se
quede solamente en un debate del recinto o de saludo la
bandera como dicen mis compañeros, sino que comencemos a
crear un plan de solución. Y finalmente decir nuevamente
que llamar la ciudadanía lo digo para las personas que
no tienen redes propósito de este debate es mejorar,
controlar y avanzar, pero seguir honrando identificando



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie:

Página 46
de 78

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano)
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460

www.concejodebucaramanga.gov.co

dignificando el trabajo que hacen estas empresas de
ambulancias de seguridad médica a todos los ciudadanos,
Así que, gracias presidente quería notificar esta
información.

PRESIDENTE: gracias a usted Honorable concejal Tito
RANGEL tiene la palabra el H.C Jaime Andrés Beltrán.

INTERVENCION H.C JAIME ANDRES BELTRAN: no, solamente
unirme a las palabras de complacencia gratitud en torno
al respaldo que hemos recibido de parte del Consejo, en
función de este debate. Pero el éxito ya lo hablaran mis
compañeros, de este debate no están las publicaciones de
las denuncias se las denuncias, simplemente la base de
lo que se debe trabajar está en que cada uno de los
actores que está sentado en esa mesa, puedan tomar
decisiones y yo quisiera presidente que hagamos un
llamado de atención a la superintendencia a través de un
oficio, porque al final es ella la que entra a regular
todo esto, sí La superintendencia misma no está
generando un proceso real en temas de auditor, no vamos
a lograr el objetivo ,lo que no queremos es que estas
denuncias se hacen públicas para que los entes
correspondientes asuman el control. Pero le demos que la
cultura del respeto por la vida del que están llevando,
y por la buena fe orar en buena fe, creeríamos que todas
las ambulancias que transitan de ahora en adelante lo
harán realmente con pacientes que vayan en emergencia,
pues porque ahora un control. Para mí es muy importante
dejar eso claro, no estoy de acuerdo con la persona que
habló, ellos no pueden venir aquí a acusarnos de
investigar somos control político, y el control político
nos permite a nosotros no nos da la autonomía de ejercer
un control y si no le gusta que lo auditen pues métase a
la ley, el que está en la norma no le afecta a que hay
empresarios empresas de ambulancias que ni les va ni les
vienen porque ellos están reglados, el que no está
reglado le afecta. Ahora nosotros no tuvimos que
sobornar a nadie para que hiciera un traslado de una
persona de un lugar a otro, el equipo de esta Cadena
Nacional que esta noche sacar el especial, simplemente
acudió a una tarjeta que entregan algunas ambulancias
con tarjeta en mano, sencillo. Entonces no lo intentemos
desviar el debate tratando de generar perspicacia
alrededor del debate sino por el contrario asumamos la
responsabilidad, porque esto no se trata de que dejemos
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trabajar en la ilegalidad no esto se trata entremos en
la legalidad, y dentro de entrar en la legalidad es todo
esto sumamos los compromisos que debemos asumir, pero
para eso necesitamos control. agradezco presidente y a
cada una de las instituciones aquí presentes, para que a
partir de ahora y CRUE y él SEM, puedan empezar a hacer
ese papel correspondiente. Creo que mis compañeros
también tienen mucho por aportar presidente y por eso
dejó nuestra participación hasta aquí en aras de poder
escuchar también lo que nuestros compañeros tienen para
este debate. Gracias.

PRESIDENTE: gracias a usted Honorable concejal Jaime

Andrés, vamos a dar el uso de la palabra a más
honorables concejales, por favor sistemas me colabora en
el tiempo de 7 minutos, debido a la importancia y que yo
sé que la mayoría me han pedido que deje bastante
tiempo. 7 minutos por favor honorables concejales, Los
invito a que respetemos el tiempo Pues yo sé que todos
van a pedir la palabra, tiene la palabra honorable
concejal Carlos Barajas.

INTERVENCION H.C CARLOS BARAJAS: gracias presidente.
Ojalá todos los días de plenaria en donde tratamos temas
dispuestos por su agenda presidente, estuvieran como
hoy. Porque todos los temas que aquí se tratan en este
consejo en esta vigencia apuntan a que sean de interés
ciudadano, y eso le da movilidad consejo, eso le da
compromiso, pero hablar del tema de las ambulancias no
es venir tampoco satanizar a todas las empresas de
ambulancias si hay algunas irregularidades, si hay
algunas anomalías pero también hay que tener presente
que hay empresas que actúan conforme a la ley, y eso nos
permite también hacerle el reconocimiento a esas
empresas. Hoy tenemos José Regáleme la imagen por favor,
hoy tenemos hay que tener claro que hay unas empresas
que prestan el servicio TAD y el servicio TAM, ese
servicio en ese servicio tenemos aproximadamente unas
120 ambulancias de las cuales hay algunas empresas que
prestan el servicio de manera irregular. Y por qué hago
mención a esto, no estoy desacreditando lo que hicieron
el lunes la personería la dirección de tránsito y la
secretaría de salud del municipio, pero si hay que tener
claro que lo que ustedes hicieron doctor Ballesteros,
deben remitirse a la secretaría de salud departamental.
porque en este momento no son ustedes los competentes
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para hacer esa inspección control y vigilancia, es que
el decreto que regula el tema del CEM en Bucaramanga, no
les otorga a la secretaría de salud esas facultades
inspección control y vigilancia, y por eso teniendo en
cuenta presidente que no se invitó a las secretarias de
salud departamental ,yo me tomé el trabajo de hacer la
respectiva invitación Porque son ellos, son ustedes
quienes nos acompañaron la secretaría salud
departamental, quienes hacen ese respectivo control y
celebró la intervención del doctor Taboada, donde nos
dice que a partir de mañana van a empezar a hacer esos
controles. Eso nos evita tramitología de que lleguen uno
si hay que mandar un oficio a las secretarias de salud y
eso se demora, y la secretaría de salud departamental
asentí rectamente el control es optimizar servicio y eso
hace que la atención prehospitalaria se mejore. Es que,
si un alférez cómo lo que se hizo el lunes, encuentra
una ambulancia en el desfibrilador externo automático,
lo que se llama como el DEA, no pueden hacer nada nada.
Y si usted lo encuentran así que tiene que ser ustedes,
enviar a la secretaría departamental. Entonces aquí toca
que hacer cumplir la ley 1831 el 2017, ambulancia
señores de la secretaría de salud departamental,
ambulancia que no tengas que el desfibrilador, hay que
no sé si ustedes y ponga una canción o la suspenden de
servicio. Hay una la norma técnica 37 29, que es una
norma Icontec, es una norma que nos permite los
requisitos mínimos en cuanto a la estructura de la
ambulancia, eso no lo puede hacer ni la policía y la
direccion de tránsito eso lo hacen son ustedes, y por
eso es la razón de que estemos acá. La resolución 31 00
del ministerio salud que le confiera ustedes o
facultades En dónde son ustedes inclusive, los que deben
determinar que hasta el conductor de la ambulancia tengo
un curso para médico ,y no sólo que lo tenga porque si
lo hizo en el 2000 en el 2005 ya está desactualizado,
los paramédicos tiene que actualizar el curso y después
tienen que revisar muestren el curso, lo tiene no lo
tiene qué pena esta ambulancia tiene que ser retirada
del servicio, es a esto que le apuntamos. Y si ustedes
hacen eso vamos a tener hoy un servicio pre hospitalario
óptimo, no sólo en Bucaramanga, sino en el área
metropolitana y en el departamento porque es que no
hablamos de otras partes fuera de Bucaramanga, miremos
ese video por favor presidente, José si me regala el
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video por favor. Una ambulancia que no contenga este
equipo no puede circular por Bucaramanga. Entonces esa
es o qué es el orden en el que nos debe disponer la
normativa y por eso es que estamos hoy aquí y se la
razón de que la secretaria de salud departamental este
hoy aquí. La resolución 926 del CEN, en el orden
departamental también hace que se organice el tema La
atención prehospitalaria. Eso en cuanto a la parte
técnica, y hoy en esta jornada quedó muy complacido de
que el doctor Taboada nos haya manifestado en
representación de la doctora María Eugenia Triana, en
representación concejal Leonardo, de la gobernación de
Santander, de que van a empezar a hacer los controles
Porque son ellos, y no quiero desacreditar lo que
hicieron el lunes pero si empezamos a hacer esa cadena
lo que hacemos es demorar el trabajo efectivo y va a
seguir la problemática en Bucaramanga y en el área
metropolitana por, eso sí agradezco a la secretaría de
salud departamental y a la diligencia la doctora María
Eugenia ese mensaje que hoy nos envía inclusiva el mismo
señor gobernador este mensaje que nos transmite de
empezar a hacer el control respectivo a las ambulancias
a las IPS, porque es que el control como dijeron ahorita
no se hace en carretera, se hace antes de salir se le
hace a las IPS como tal y eso no genera deficiencia
presidente, quiero también hacer menciona algo y es que
desafortunada presidente voy a tener que tomarme dos
minuto más, tiene un minuto más. La policía, halla
nuestros amigos de la policía, hay denuncias claras que
está el herido ahí llegó una ambulancia y la policía no
lo deja recoger porque tienen el negocio con otras
empresas, Y eso pone en riesgo la vida y es el llamado a
la institucionalidad la policía para que pongamos esta
situación en regulación y así cumplamos. Hay otra
situación particular, a los señores de la secretaría.
Usted hace las visitas en campo, imágenes de que hay una
hay una IPS en una Finca en Lebrija ustedes ya fueron a
esa finca, ahí está ese cuadro lo que pasa es que no se
nota mucho pero ahí está en ese cuadro hay una IPS señor
Ballesteros, que su domicilio lo tiene una finca en
Lebrija, y eso significa que están fuera de la de la
regulación y eso es lo que hoy tenemos que ir sólo que
hoy tenemos que poner en cintura, todas esas falencias
técnicas aquí no sólo basta denunciarlas, sino también
entender que la secretaría de salud departamental nos
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contribuye con ese Control, pero presidente quiero
terminar con esto y si me lo permite y excúsame pero es
que es un tema de interés ciudadano. Aquí no podemos
venir a hablar aquí no puedo venir a hablar presidente
de hacer denuncias y denuncias y denuncias, cuando
nosotros somos ejemplo para la ciudad y se rumora qué
períodos anteriores a este concejales de Bucaramanga
concejales de Bucaramanga, utilizaron si me permite
presidente le doy el nombre a la empresa porque es que
esto hay que decirlo y se pasaron el tiempo, sí, pero es
que ese sí lo presidente concejales de Bucaramanga que
estuvieron aquí en esta mismo en este mismo recinto,
estuvieron contratando los servicios personales para
favorecerse personalmente y sin tener ningún accidente
de la empresa EMED, y pagaron por eso servicio, es que
aquí no es venir a denunciar, es que también si se hizo
esto es que si nosotros somos la corporación estamos
denunciando y representamos una ciudad también demos
ejemplo, cuál es la propuesta, implementar un plan de
mejoramiento y que lo nombraron los señores de la
Policía, y otro otra persona interviniente el primer
respondiente respete el orden en que se regula el tema
la circulación de las ambulancias, bomberos, policía,
colegio, casa, y que las ambulancias no sólo vayan a
tarifas SOAT, también la tienen un colegio una casa, un
edificio, a una oficina. Pero además de eso hay una
estrategia que propone algunas empresas como el
representante legal de la Asociación Santander en
Ambulancias, y es que simplemente la telemedicina para
que en la ambulancia se vaya haciendo todo esa atención
pre hospitalaria y la vida primero que el SOAT, se
defienda. Queda en capacitaciones, doctor Ballesteros
mire esto por favor presidentes y perdóneme termine,
presidentes es que esto hay que decirlo, presidentes
llegan para paramédicos graduados en seis meses de una
escuela que se llama CENCABAS. Presidente CENCABAS, seis
meses y se gradúan de auxiliar de enfermería concejal
Marina. Y están prestando el servicio paramédico, eso
hay que revisarlo porque nosotros no podemos estar en
manos en la atención prehospitalaria de una escuela de
cómo CENCABAS, que gradúa enfermeros en seis meses, eso
no eso no es correcto porque lo que está en riesgo en la
vida. por eso yo si quiero aprovechar esta intervención
y agradecer al presidente que ha puesto este debate en
la agenda, porque esto es de interés de todos los
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ciudadanos Y no sólo de Bucaramanga, sino de muchas
otras partes en donde las ambulancias no todas ponen en
riesgo la vida de terceros y le reitero la exigencia,
pero a la vez la solicitud respetuosa a la secretaria de
salud departamental que empiezan hacer los controles y
nos informen y le informé al doctor Ballesteros, y le
informe al consejo de Bucaramanga y le informe a los
medios, Cuáles son los resultados efectivos de esa
inspección control y vigilancia, y también pongamos el
ojo a CENCABAS y a la policía, para que ese cartel que
hay de tarifas SOAT se acabe en Bucaramanga, y no se
desprestigian todas las ambulancias todas las empresas
perdón porque no todas hacen eso, y que los concejales
de Bucaramanga no utilicemos las ambulancias para nuestro
propio servicio, para eso están los taxis. Eso es un
llamado que hago porque tenemos que dar ejemplo
presidente le agradezco su diligencia y representó
excusas en el exceso del tiempo Muchas gracias.

PRESIDENTE: muchas gracias H.C Carlos Barajas, tiene la

palabra honorable concejal Leonardo Mancilla.

INTERVENCION DEL H.C LEONARDO MANCILLA: bueno, Buenos
días compañeros compañeras asistentes invitados Policía
Nacional Esto es el resultado del sistema de salud que
tenemos, es el resultado de lo que de años de atropello
en nuestro sistema de salud dónde le dejamos a los
privados que manejen nuestra salud, la salud de los
colombianos. A mí me parece muy grave la denuncia que
hizo nuestro compañero Jaime y Tito, en el cual nos
decían que habían unas ambulancias geme liadas, y porque
tan grave porque hace pocos días vimos que en Bogotá
hacer unos medicamentos a unos niños donde se
equivocaron y fallecieron, y si dice uno si así como
gemela en una ambulancia si será el personal adecuado
para trabajar en esa ambulancia ,si serán enfermeros, si
te dan los cursos el estudio pertinente para estar en
esa ambulancia. Yo creo que esto tiene que llegar a
manos de la fiscalía y abrir los procesos porque es que
está la salud de nosotros quien aquí no ha tenido un
accidente, y si estos personajes son capaces de generar
una ambulancia de piratear una ambulancia. En dónde
estamos, preocupante no el señor Élber González,
representante de la empresa S.O.S ,me hizo recordar a un
expresidente que cuando se le dice que está cometiendo
un error saca es a prevalecer el error de los otros para
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que no lo juzguen, preocupante porque nos dio a entender
de que teníamos que negociar cómo iban a llegar a la
legalidad, cuando deben de estar en la en la legalidad Y
si eso lo hice el representante una de las empresas que
están ejerciendo su labor en Bucaramanga, quiere decir
que posiblemente haya muchas empresas así que tenemos
que entrar es a negociar para que puedan ser legales, o
pueden hacer las cosas bien, lástima que se fue, no
podemos caer en estas negociaciones, la ley debe ser es
una. Y Jaime a mí sí me gustaría que diéramos nombres de
esas empresas gemeliadas, Porque con el fin de
salvaguardar los nombres de las buenas empresas que, si
están trabajando, porque hoy se queda acá de que unas
empresas, pero quedamos de que no sabemos Y sí me
gustaría el nombre de esas empresas gemeliadas, o que
están pirateando, para que las empresas que estar
haciendo las cosas bien no caigan en ese en ese
imaginario de qué son todas. Una invitación especial al
doctor Ballesteros, para que en este plan de desarrollo
podamos comprar más ambulancias, muy bien lo decían acá
un veedor, que posiblemente nos hagan un paro y que
vamos a tener nosotros para responderle la ciudad que
vamos a tener tengo entendido que sólo tenemos 4
ambulancias para atender una población de más de 500.000
habitantes, tenemos nosotros la obligación como consejo
y la administración de velar por la salud de todos los
bumangueses y personas que viven en la ciudad bonita.
Doctor Ballesteros a mí también me gustaría saber qué
empresa fue la que tenía medicamentos vencidos que salió
por vanguardia liberal, y también Pregúntale al tránsito
que empresas tenían el SOAT vencido, que no cumplían con
las normas el día de ayer que hicieron la inspección.
Esto con el fin de volver a hacer un debate dentro de
dos meses que dos meses y medio que estemos acá, y
verificar que esté esto no haya quedado solamente el día
de hoy en palabras fuerte, sino de hacer un excelente
control político. Y es tan necesario señor Ballesteros,
que el CRUE ya lo tenga Bucaramanga, yo sé el esfuerzo
que están haciendo con el área metropolitana y con la
otra secretaría de salud, pero nos toca en Bucaramanga
se nos toca a nosotros Porque no sabemos cuándo nos
vamos a convertir en área metropolitana, o en Distrito
Metropolitano. Y la secretaría de salud departamental ya
lo dijo muy bien que nos toca a nosotros que ellos lo
están haciendo pero que nos toca a nosotros, compañeros
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la salud de los bumangueses y de los santandereanos se
puede jugar, y está en manos muestra seguirá haciendo
estos debates, yo quiero felicitar a Tito y a Jaime,
pero también los quiero invitar y yo les estaré apoyando
a que estas denuncias tenemos que hacerlas frente a los
entes judiciales porque si no se va a quedar solamente
en una discusión y en un debate de un día. Muchas
gracias presidente.

PRESIDENTE: Gracias por respetar el tiempo H.C Leonardo
mansilla, tiene la palabra H.C Marina Arévalo.

INTERVENCION DE LA H.C MARIA AREVALO: Gracias

presidente, bueno buenos días a todos los invitados hoy
que nos acompañan y fortaleza en este debate un saludo a
mis compañeros del Consejo Y de la mesa directiva desde
luego. Señores, pero inicialmente felicitar a la bancada
de Colombia justa, por este ejercicio tan juicioso que
hoy sea hecho. Igualmente Consideró que mis antecesores
hemos coincidido fundamentalmente en que no necesitamos
ni más legislación y más resoluciones ni más
normatividad. Necesitamos es que se apliquen todas
aquellas tareas que previo a esta situación se han
hecho, yo creo ciudadanos consejo, administración, que
la situación a pesar de lo grave que es porque es
bastante grave esto es un paisaje al que muchos ya sé
acostumbraron, yo no. En las vías no me he acostumbrado
a la agresividad con qué las ambulancias conducen en la
ciudad porque independiente que vayan a hacer lo que
vayan a hacer, se han vuelto agresivas. Creo que estamos
a tiempo de resolver un problema que se nos va a volver
inmanejable, tanto para las autoridades como para los
ciudadanos. Y por qué les dijo inmanejables, revisándolo
el trabajo investigativo de mis dos compañeros más lo
que han hecho en otras regiones más la toda regulación,
más la norma que citaba el concejal Barajas. Las la
documentación que puede ayudarnos a prevenir esta
situación ya existe, pero hemos sido demasiado débiles
permisivos y aquí hay un tema cultural que es bastante
preocupante, al que necesitamos de alguna manera a
socializar. No es posible que un gerente de una empresa
de ambulancias, venga salvaguardar su ilegalidad
señalando cosas que se convirtieron casi que en una en
un una ofensa personal a los honorables concejales que
se dedicaron a investigar, como si la tarea de nosotros
no fuera ejercer el control político de lo que los
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ciudadanos esperan que hagamos, yo creería que si en
manos de una persona el señor gerente de ambulancias
S.O.S, creo que así se llama por aquí tengo el nombre,
si en manos del señor Élber, esta una empresa de
ambulancias, bumangueses y concejales que podemos
esperar de las personas que él gerencia. Y cualquier
circunstancia de control, puede ser insuficiente,
nosotros partimos del hecho, como me decía ahoritica la
gerente de otra empresa, es que nosotros estamos
esperando que nos regulen. Y yo digo, necesito que me
regulen para hacer las cosas bien. Hay muchas personas
que hacen las cosas bien por una responsabilidad social,
y esto se volvió una querrá, que si no le ponemos
control existiendo las herramientas las consecuencias en
un año o dos años van a ser peores que las que hoy
tenemos, de otro tipo de ilegalidades que no quiero
mencionar, pero que todos las conocemos, y es que el
ciudadano el contribuyente, está reclamando todo tipo de
solución, que apunta a la seguridad de el en movilidad,
porque los impuestos de nosotros no son de tres pesos.
Los impuestos de los ciudadanos cuestan, para que
vengamos nosotros a ser tan débiles. Hay requisitos,
soluciones que han adoptado otras ciudades, porque no
miramos que esta pasando bien con FACECOLDA ,es que aquí
hay unos factores, en la superintendencia de transporte,
la superintendencia de industria y comercio en materia
de regular , las clínicas, las ambulancias , las IPS,
las EPS que uno va, mirarlas y que en su mayoría están
acreditadas, y Qué es acreditación, un certificado de
adorno que colocan a la entrada, o es una un riguroso
todos y requisitos que se deben cumplir absolutamente en
todo, aquí parece que el único propósito independiente
de preservar la vida de los ciudadanos es el centavo es
el peso es el dinero. Entonces yo sí quiero llamar la
atención primero, de todos los actores en este tema que
hoy nos ocupa. Y entre ellos las empresas de ambulancia
las empresas de ambulancia por fuera del marco de la ley
porque ellos mismos dicen es que no nos regulan Yo
quiero llamar la atención de los entes de control,
porque nosotros estamos enfrentando un problema que, de
no regularse, nos va a causar enormes dificultades, el
60% de los accidentes del área metropolitana ocurren en
las vías que conducen al sur, y en el anillo Vial.
Quiere decir señores que aquí también hay un aspecto de
abuso de velocidad que tampoco se ha regulado, que
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tampoco se ha controlado, si tenemos que recurrir a
mecanismos de control estricto debemos hacerlo mientras
está ciudadanía se vuelve consciente té de que no tengo
yo que esperar que me regulen, sino hacer las cosas como
deben hacerse en materia de empresa de representación
legal de una empresa, Pero esto aquí no es la tarea no
es que nosotros avalemos y cuando digo nosotros, me
refiero a los responsables de las empresas avalemos la
ilegalidad como único mecanismo para poder hacer una
empresa rentable, esto me parece que si no lo resolvemos
señores lo vamos a lamentar. Muchas gracias señor
presidente.

PRESIDENTE: muchas gracias a usted concejal Marina,
tiene la palabra el H.C, Cristian Reyes.

INTERVENCION DEL H.C CRISTIAN REYES: bueno , buenos días

presidente, para todos, para la Policía Nacional,
dirección de tránsito, secretaria municipal de salud,
departamental de salud, los asistentes, los gerentes de
las diferentes empresas de ambulancias de la ciudad de
Bucaramanga, pues unirme a las felicitaciones y
reconocimiento a la bancada de Colombia Justa, porque
pues los bumangueses todos los días vemos con
preocupación, que si viendo esta guerra del centavo y
decirnos que eso es una mentira el tema de las
ambulancias. Las estamos viendo por las diferentes vías
de Bucaramanga, compitiendo 2 y 3 ambulancias para poder
llegar a recoger un herido o una persona que haya estado
inmersa en un accidente de tránsito. Y decirle también a
la fuerza pública y a las diferentes entidades que no
pude no deberíamos de estar en este debate siempre y
cuando existiera esa inspección control y vigilancia, y
que tampoco podemos generalizar que todas las empresas
de ambulancia Bucaramanga están incumpliendo con la
normatividad, y yo sé que va muy enfocado en esa
investigación que se hizo pues en evaluar cuáles son las
falencias que tiene la ciudad en la prestación de este
servicio tan importante, porque es que estamos hablando
de la vida, estamos hablando de atender de atender una
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urgencia y una urgencia en un hecho de un accidente de
tránsito, porque es que la actividad de conducir es una
actividad peligrosa y hoy en día tenemos una
normatividad sobre el ejercicio del control y vigilancia
de la prestación de este servicio, que a la fecha y no
podemos decir que fue culpa de la secretaría o el nuevo
secretario municipal de salud, ni el departamental,
porque yo sé que está en una transición de empalme y
teniendo esta problemática tan grave pero los
bumangueses tampoco pueden tener la apatía a lo que es
el servicio de ambulancia como decía ahorita me
antecesora, porque es que no puede perder la esencia y
no podemos llegar a tenerle miedo a ver una ambulancia
al lado que va atender una emergencia y los bumangueses
sentir será que es que están en la carrera será que es
que están llevando una un servicio de taxi o sea se me
parece a mí absolutamente grave ,lo que se ha denunciado
el día de hoy cuál fue el mecanismo Pues no lo sé lo
desconozco si es parte una investigación periodística,
pues valido como lo haya hecho el canal nacional, pero
si se está evidenciando que existen serias falencias y
falencias que tenemos que tomar cartas sobre el asunto,
y que tampoco podemos permitir el irrespeto aquí a la
corporación a que vengan y digan las palabras que
quieran decir que no falten términos como ratas, aquí no
existe no puede haber permisibilidad presidente en ese
ejercicio que estamos haciendo como corporaciones, y
como representante los bumangueses ni de parte de una ni
de parte un representante la ambulancia ni de parte de
un veedor tampoco. No podemos permitir que la palabra
exista ante esta corporación, porque las personas que
estamos acá merecemos respeto y no podemos permitir que
vengan a decirnos y a faltarnos al respeto de ante un
ejercicio de una plenaria que se abre a la comunidad,
que se abre a los representantes también para
escucharlos y que nos vengan a faltar al respeto con
palabras de esa de ese calibre, entonces si le solicito
a usted presidente que las intervenciones que vayamos a
hacer a futuro, le pidamos el respeto debido a esta
corporación a todas las personas que lleguen ahí. Y la
persona que nos falte al respeto le falté el respeto a
la corporación de una vez se le suspenda el derecho a la
palabra y se ha retirado el recinto porque nosotros
merecemos respeto. Y merecemos también y los bumangueses
necesitan también soluciones, y yo sé que hoy en día
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gastar el tiempo de todos estos funcionarios que tiene
unos honorarios con mucho mérito, tenerlo acá sentados
es un ejercicio que también puede ser desgastante, pero
tenemos que hacer el control político, decir que hay
ilegales en las ambulancias es otra denuncia grave
entonces Yo me pregunto quién es el que verifica la
legalidad de estos vehículos tipo ambulancia, cuáles son
las autoridades y la Policía Nacional dice es cierto
ejercicio no es nuestra competencia. Entonces tenemos
que llamar a los competentes tenemos que tomar cartas
sobre el asunto, no los podemos ver corriendo día a día.
Y aquí decían algo muy importante que existen unos
sistemas y hoy la tecnología es una tecnología de punta,
porque no esa tecnología utilizada para regular y
controlar el servicio ambulancias qué es tan importante,
porque es que el servicio de las ambulancias es el de
proteger la vida humana, y no podemos descontextualizar
eso, hay que respetarlas y darles el paso como lo decía
el intendente de la Policía, hay que darles la prioridad
en el paso. Pero no hay que descontextualizar el
servicio que prestan por algunos, que están desvirtuando
o están haciendo un mal cumplimiento de ese servicio en
la ciudad. Eso es claro lo están haciendo, que hay que
hacer ,pues hay que hacer la vigilancia y control, para
eso ya tenemos toda la normatividad, no hay que seguir
creando más como lo decía la concejal hace unos minutos,
tenemos que hacer esas verificaciones presidente, y par
eso es este control político, tampoco es para que vengan
a juzgarnos y a decirnos que aquí no tenemos los
elemento, pues aquí se tomaran cartas sobre el asunto,
que esta en cabeza de la parte administrativa del
secretario general. Muy bien el ejercicio, por último,
presidente, yo quiero unas preguntas hacérselas a la
dirección de tránsito de Bucaramanga, y sobre todo a la
sub dirección técnica, o la sub directora técnica, son
sobre los informes, sobre sobre los informes sobre las
acciones de seguridad vial en el marco del plan local de
seguridad Vial, respecto al Pilar de atención a víctimas
y las estrategias articuladas por la alcaldía la
secretaría de salud y tránsito. Segundo que histórico
conoce tránsito referente a la atención de víctimas en
accidentes de tránsito en el plan local de seguridad
Vial, qué es el responsable y el pilar de la atención a
víctimas. Tercero, qué propuestas o proyectos pueden ser
planteados por la de DTB, no sólo del tema de
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ambulancia, sino también el pilar de atención a víctimas
en el municipio de Bucaramanga o su área metropolitana
pues hasta que tenga competencia la dirección de
tránsito yo reconozco que la dirección de tránsito le
exigimos cada día muchas cosas, pero tampoco lo
fortalecemos exigimos el control de la ilegalidad le
hicimos la movilidad les hicimos ahora el control de la
ambulancia pero es que apenas tienen 40 agentes de
tránsito para un para un turno y 40 para el otro turno.
Y eso también tienen que acudir a las a los
levantamientos de los accidentes, entonces yo hace unos
días para concluir le solicité al director de tránsito
en el informe de gestión sobre la referencia del tema
del plan local de seguridad Vial, en atención a
víctimas. Y pues hacemos ese requerimiento y que se
fortalezca entonces mucha vigilancia control respecto a
la corporación presidente por favor que no vuelva a
suceder el hecho de hoy, que aquí nos diga no nos
insinúe no que nos traigan la palabra de ratas, eso no
tiene que volverse a ver en la corporación este es un
consejo que está en su 90% renovado merecemos respeto y
el que tenga alguna denuncia, pues que la haga la haga
con nombre propio pero que no generalice a todos los
concejales de la ciudad o de la corporación. Muchas
gracias presidente.

PRESIDENTE: gracias a usted H.C, usted toda la razón no

está presente cuando sucedió eso, vamos a tenerlo para
las próximas antes de que se abra una sesión informal
pedirle el respeto que merecemos no sólo nosotros sino
lo que dice que nos acompaña las mismas unidades de
apoyo. tiene la palabra Honorable concejal Francisco
González.

INTERVENCION H.C FRANSISCO GONZALES: Gracias señor
presidente, agradece la presencia de todos los
funcionarios las instituciones privadas, el público
saludar a los honorables concejales. Quiero primero que
todo señor presidente solicitarle que declaremos sesión
permanente teniendo en cuenta el tiempo que llevamos en
esta plenaria, de sociales aprueban sesión permanente
aprobada la sesión permanente Señor presidente continúe
con la palabra honorable concejal Francisco González.
Bueno compañeros el debate de hoy felicitar a Jaime
Andrés a Tito, a todos los compañeros que se han
interesado a Carlos en este tipo de bates, yo creo que
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en honor a la verdad hoy la ciudad necesita este tipo de
controles de debates Porque todos los que transitamos
por el área metropolitana y por Bucaramanga
especialmente, hemos visto como de manera abusiva se ha
venido utilizando los distintos digamos carriles de
Metrolínea ,como poniendo a funcionar las bocinas se
puede ver en todo momento trasladándose las ambulancias,
hace 8 días exactamente yo iba por la 15 con 61 y vi
Casi 6 ambulancias, y dije pero pasó algo muy grave
porque el trancón era enorme, una moto se había caído
una persona de raspado una rodilla y todas las
ambulancias ahí. Bueno Y eso lo vemos todos los días o
sea para que vamos a entrar a debatir más sobre el tema
que usted hicieron un estudio juicioso, pero creo
honorables compañeros que aquí tenemos que ponerle
digamos metas a esto, y cómo es o no es función del
consejo. Yo le pido el favor a la administración
municipal a la secretaría de salud especialmente que
después de esta sesión se conforma un comité, y que nos
digan cuáles son las metas a corto y mediano plazo que
se van a fijar para ponerle controla este tema Las
ambulancias. Ya hay una reglamentación, sabemos que esto
es un trabajo que requiere de la dirección de tránsito,
de la Policía Nacional, de las secretarías para que
entre todos no nos digamos acá no es que eso no es
competencia a mí eso es competencia del otro sino a
ponernos unas tareas en cada una de las instituciones y
que aquí también el consejo así cómo le vamos a hacer
seguimiento como tenemos comisiones para hacerle
seguimiento a temas, pongamos una comisión para hacerle
seguimiento a este tema del control de las ambulancias.
Si no, no vamos a ver soluciones va hacer un tema de
noticias esta semana y se terminó y no vamos a ver
resultados en el corto plazo. Entonces mi invitación
señor presidente a que la secretaría de salud terminada
la sesión nos informe cuando van a hacer ese comité si
nos pueden invitar, ese comité interinstitucional Cuáles
van a hacer las tareas para que de verdad Bucaramanga
para que los habitantes tienden que nosotros hacemos un
control efectivo no meramente un control como el de hoy
que está muy bien, sino que le hacemos seguimiento a
este tipo de verdad de debates que benefician a toda
nuestra ciudad. Entonces ese era mi aporte a que de
verdad le pongamos metas a esto y que la hagamos
seguimiento Muchas gracias señor presidente. Gracias a
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usted honorable concejal Francisco González, dejamos la
constancia que Honorable concejal Carlos Barajas tuvo
que retirarse por fuerza mayor de urgencia a la clínica,
para que porfa todos estemos pendientes terminada la
sesión que preguntemos cómo sigue le deseamos pronta
recuperación. Tiene la palabra Honorable concejal
Antonio.

INTERVWNCION DEL H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO:

Gracias presidente, saludo muy especial para mis
compañeros honorables concejales, a las autoridades que
nos acompañan. Agradecerles el acompañamiento que nos
han dado en este importante debate, agradecerles de
verdad el compromiso que ustedes demuestran en querer
aportarle a este gran problema grande soluciones y a los
que no vinieron Pues condenarlos porque con esos
comportamientos vemos que poco les interesa la ciudad,
poco les interesa el departamento poco les interesa la
vida qué es un derecho fundamental. Reconocerle al
compañero Jaime Beltrán a Tito gracias por este
importante debate nuestro compañero Javier, Carlos
Barajas también que hizo parte de esta proposición y yo
sí tengo que decirle a la ciudad Bucaramanga la verdad.
Mientras el decreto 0034 del 2019 que firmó el ingeniero
Rodolfo Hernández, que reglamenta la problemática de las
ambulancias. Vamos a continuar con este chaleco de las
ambulancias, esto si no se le pone en funcionamiento
este decreto aquí podremos invitar hablar y nada va a
pasar, lo decía la funcionaria de la dirección de
tránsito Bucaramanga, importante los operativos claro
muy importantes y qué pasa con los operativos, se piden
los documentos del vehículo la licencia de conducción Y
si el vehículo se inmoviliza pues se lo llevan para los
patios, ¿ y qué pasa?, pues al otro día va el gerente
el representante legal de la empresa paga una multa y el
vehículo sale nuevamente a ser lo mismo. Entonces lo
decía la autoridad Policial el Capitán que por una
disposición presidencial, pretenden acabar los convenios
entre las direcciones de tránsito a nivel país y la
policía mientras no estén firmados estos convenios pues
no se pueden ejercer controles, de manera pues que el
doctor Nelson Ballesteros dijo algo que creo que para mí
es muy importante y mientras no se firme doctor Nelson
mientras no se firme ese convenio interinstitucional,
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entre las alcaldías del área metropolitana no va a pasar
absolutamente nada, el mensaje es para los funcionarios
de la secretaría de salud departamental que le lleven el
mensaje a la doctora María Eugenia Triana, que por favor
esto es voluntad política que este convenio se firme y
que se ponga a funcionar el decreto 00 34. Mientras
tanto aquí vuelvo y les repito que vamos a tener que
soportar por el tiempo que sea necesario la guachafita
de las ambulancias por todos los barrios, a través de
este convenio interinstitucional y que se aplique una
georreferenciación como lo dijo el doctor Nelson, donde
se le ponga un control a las ambulancias, donde se
implemente un sistema por las comunas de Bucaramanga
mientras eso no suceda seguiremos teniendo ese dolor de
cabeza de madera Pues que compañeros lo que aportaba el
compañero Francisco, importante apoyo su iniciativa que
hoy mismo la secretaría de salud departamental tal y
municipal nos tengan en cuenta para que nosotros como
concejales hagamos un control político un control
eficiente sobre las determinaciones que se vayan a
tomar. Muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: gracias a usted H.C. vamos a Tomar nota de
la proposición tiene la palabra honorable concejal Luis
Ávila.

INTERVENCION DEL H.C LUIS AVILA: Muchas gracias
presidente. Muy buenos días para todos, fuerza pública
invitados honorables concejales a quienes nos acompañan
y bueno el tema de las ambulancias un tema demasiado
complejo una necesidad que tiene nuestra ciudad en
Buscar respuestas porque realmente esto está
desordenado. y desafortunadamente también hay una
desinformación y es donde nosotros y acá mismo en el
cabildo donde nosotros podemos generar todos estos estás
claridad a estás diferentes preguntas y dudas que
nosotros tenemos quién regula las ambulancias, las
regula en la secretaría departamental y ellos son los
que pueden sancionar y castigar a nivel de la secretaría
de municipal y agradezco su compromiso doctor Nelson
Ballesteros por estar acá por darle la importancia a
este debate, ellos son los que pueden hacer la
inspección y la vigilancia y el control pero no tienen
la capacidad para sancionar. Por ello por ejemplo el
operativo del día lunes ellos lo que pudieron hacer es
hacer tomar las medidas necesarias, dar a conocer a la



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie:

Página 62
de 78

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano)
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460

www.concejodebucaramanga.gov.co

secretaría departamental las inconformidades las cosas
que no estábamos cumpliendo para que ellos tomen la
decisión de sancionar ellos lo que hacen en la
inspección vigilancia y control. En mi investigación que
realicé con mi equipo de trabajo nosotros también
abordamos unas diferentes empresas de ambulancias y
quiero tener Claridad que las ambulancias tienen una
función vital, qué es la razón de la misión médica. Y
para que una ambulancia cumpla con estos requisitos de
una misión médica, tiene que cumplir unos parámetros
ejemplo, el conductor el conductor de la ambulancia
tiene que tener la capacitación en primeros auxilios.
Entonces nosotros nos hemos dado cuenta en diferentes
medios redes sociales de que hemos visto los conductores
que sacan cuchillo, sacan machetas, y se han puesto a
pelear con la ciudadanía de esa manera mi pregunta es un
conductor de esos manejar a los primeros auxilios pues
deja mucho que desear pero para que ustedes sepan algo
la macheta ellos lo tienen que tener y está incluido en
los insumos que maneja la ambulancia, porque lo manejan
porque encuentran de pronto un accidente donde tengan
que retirar árboles o cosas así y ellos tienen que
utilizar este medio, Pero eso no es para que sea para
una agresión ante los demás. La ambulancia tiene que
tener su paramédico en la paramédico tiene que ser un
auxiliar de enfermería y tiene que tener el curso básico
de reanimación de reanimación o avanzado. Una ambulancia
medicalizada debe tener mínimo tres personas y están
ambulancia vale 120 millones de pesos con su dotación,
pero, también tenemos las ambulancias que son
medicalizadas que eso vale mucho más de 120 millones
aproximadamente entre 400 y 500 millones de pesos con
los insumos. Entonces es ahí donde yo les digo y nos
hemos dado cuenta nosotros las ambulancias que andan en
nuestra ciudad ¿tiene ese valor?, porque son unas
cafeteras andando y lo hemos visto lo vimos en el video
en uno de los vídeos que presentaron los honorables
concejales, Jaime Andrés y Tito, donde se dan cuenta uno
los resultados y la propiedad de cómo están estás
ambulancia funcionando en nuestra ciudad. la secretaría
de salud debe tener o las IPS debe tener sus
parqueaderos para qué o paradas para que las ambulancias
estén ahí, esto no lo hay en nuestra ciudad, por lo
tanto es así que ellos se ponen las ambulancias o ya se
ponen en las diferentes sectores de nuestra ciudad



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie:

Página 63
de 78

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano)
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460

www.concejodebucaramanga.gov.co

nosotros ya tenemos hasta identificada las paradas calle
45 entre 17 y 18, puente de Provenza, se hacen tres
ambulancias en la oreja se acogerá hacia la plaza
Satélite, tres ambulancias ahí se hacen ustedes pueden
pasar a ver se hacen También en la Calle 37 entre 15 y
16 ahí también hay una parada, o sea son los sitios
estratégicos que encuentran ellos para salir y también
en San Andresito arriba de San Andresito La Isla, ahí se
parquean donde un operativo que se inmovilizaron unas
porque están arqueadas en el espacio público Entonces
estos son unos ejemplos que tenemos nosotros para que
determinemos en lo que estamos pasando. Yo quiero hijo
se me puede ayudar con abuelo José Gracias, démonos
cuenta que como se parquean y en sí al lado de las
cebras incluso en vías que son de alta circulación y
encontramos que no está el parque a las ambulancias
porque están esperando al llamado de una emergencia Pero
qué es lo más triste que hemos identificado, que
desafortunadamente la persona que yo tenía no pudo
asistir y porque realmente dijo que se evitaba
problemas, pero hace parte de una de una cadena de
WhatsApp, donde ellos hacen o ven y se la pasan dando
vueltas por la ciudad y donde encuentran un accidente y
lo envían a esta cadena de WhatsApp y les dicen que si
es positivo reciben su bonificación por estar entregando
la información y que la empresa coja el paciente y se lo
lleve. Pero aquí yo quiero aclarar algo y no cómo pasó
con la persona que subió y nos atacó, porque es que
nuestra función es hacer el control político nuestra
función y somos nosotros la voz del pueblo, por eso es
que nosotros estamos haciendo esto no todas las
ambulancias cumplen esta función y quiero aclarar algo
no todas las ambulancias recogen pacientes de SOAT, a no
todas las ambulancias hacen esa funciona y ambulancias
que hacen el servicio asistencia médica que ya tienen
los contratos con las diferentes entidades médicas.
Entonces hay ambulancias para que sepamos nosotros que
el paciente llama para que recojan el paciente porque lo
tienen que llevar, por ejemplo, a Fosunab y el paciente
está en cabecera, será es ambulancia está prestando un
servicio en esos momentos y por eso ellos pueden prender
la sirena, pueden tomar la calzada de Metrolínea si el
paciente de mucha complejidad lo recogen y lo llevan
allá y lo deben volver. eso estás en servicio. Por eso
es que nosotros desafortunadamente nuestra ciudad
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también y hasta uno mismo ya no cree en las ambulancias
porque todo está es enfocado a la guerra del SOAT,
presidente un segundo Por favor. Entonces Bueno un
minuto Entonces es donde nosotros tenemos que llegar a
la solución, y cuál es nuestra solución el sistema de
emergencias médicas. Esto ya está estructurado como lo
hablaban acá a mis compañeros concejales, tenemos que
ponerlo en práctica el doctor Ballesteros le hablaba 123
Es que es irrisorio que nosotros pensemos que ni
siquiera tenemos una línea operativa para las
ambulancias, O sea que vayamos atender a nuestros
pacientes es algo que no debe permitirse conozco un caso
de una persona de tercera edad que sufrió un tropezón se
accidentó cayó y se descalabró se abrió y resulta que
llegaban y no los atendían porque no era de SOAT. pero
aún accidente de soda llegan 45 y hasta ser y
ambulancias como lo mencionaba de concejal Pacho.
Entonces es donde nosotros tenemos que darle verdad la
prioridad a este sistema el sistema ambulancias es para
la atención de los pacientes, de diferentes o de
cualquier accidente que haya tenido. Muchas gracias
presidente, Dios lo bendiga.

PRESIDENTE: Gracias a usted honorable concejal, tiene la
palabra honorable concejal Luisa.

INTERVENCION DE LA H.C LUISA FERNANDA BALLESTEROS:
Buenos días para todos los presentes. Antes de empezar
como intervención si quisiera comenzar llamando la
atención en un asunto, nuestra corporación tiene que ser
responsable nosotros como concejales debemos ser
responsables ante las de denuncias que queramos hacer.
Para mí la denuncia que hizo el honorable concejal
Carlos Barajas, se me hace un poco irresponsable Y
también irrespetuosa. Porque nos coloca un mantel
corrupción a todos los concejales y sí y si bien es
cierto que lastimosamente nuestra corporación ha sido
golpeada por la corrupción no podemos generalizar porque
yo como concejal de Bucaramanga Luisa Ballesteros en
ningún momento he tenido ni la intención ni siquiera por
parte de corrupción hacia las ambulancias, entonces de
manera muy respetuosa aunque no está quiero solicitar,
que aclare con nombres propios, cuáles son los
concejales Bueno yo espero que yo no yo espero que yo
espero su pronta recuperación como también espero la
pronta respuesta de la solicitud que le estoy haciendo
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muy amable. Compañeros la solicitud que le hago a mi
compañero concejal Carlos Barajas es que nos aclare
porque realmente no podemos estar llevando sobre nuestra
espalda nombres de una corporación que hacemos parte los
19, y que los concejales anteriores que salieron todavía
hay personas que están aquí hacen parte de este nuevo
consejo. Entonces es muy importante aclarar y nos
colocará aquí denuncias al aire Porque eso es una manera
de irrespetar la honra de éste de esta corporación.
Listo entonces, eso era la llamada atención que quería
hacer. Y para continuar con el tema de las ambulancias
me llamó mucho la atención e intervención de uno de los
invitados que sentí una ofensa de parte de nosotros
hacia el en ningún momento la corporación nosotros
concejales buscamos atacar, y mucho menos la creación de
empresa, si uno los principales debates que hemos tenido
aquí es la gran preocupación por falta de empleo y el
nombraba que eran 150 familias y eso está muy bien, el
problema que se evidencia es que en el primer control
que se hace por el parte del personero por la parte de
la secretaría de salud y medio ambiente y por parte de
la dirección de tránsito se encuentran mal entonces no
pueden esperar un apoyo de la corporación que su
principal objetivo es hacer control político el control
político se hace muy transparente y sin estar y no estar
inclinados hacia ninguna de las dos La balanza Entonces
sí es un llamado atención realmente me preocupa la
imagen que está teniendo las ambulancias en la ciudad
Bucaramanga Esto va a conllevar al irrespeto total, para
esta para estas grandes empresas, también me preocupa la
contaminación que está generando las ambulancias la
contaminación auditiva, no está portando para una
calidad de vida, y quiero felicitar a los entes que ya
tomaron cartas en el asunto a la secretaría de salud
,todo el tema del personero ,al tránsito y a todos estos
componentes que nos van a ayudar a ponerle orden a todo
el funcionamiento de las ambulancias, con las mesas de
trabajo que ya están realizando y además con las
estrategias que se quieren colocar en sectorizar las
ambulancias. Me parece personalmente una muy buena
estrategia para poder tener el control de las mismas
muchísimas gracias.

PRESIDENTE: muchas gracias conejal Luisa, tiene la
palabra honorable concejal Danovis.
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INTERVENCION DEL H.C DANOVIS LOZANO: Bueno, buenas
tardes buenos días para todos y todas las presentes que
nos acompañan acá en este debate sobre las ambulancias,
que se han convertido en un dolor de cabeza para todos
los ciudadanos de Bucaramanga. ¿Pero qué podemos hacer?
quisiera salirme un poco más allá del debate y mirar
soluciones, me puse a revisar un poco de qué hicieron
los las otras ciudades del país para acabar con esta
guerra del centavo, que hicieron, como le pudieron dar
solución a esto, y vi un ejemplo de ciudad y un ejemplo
departamento del Quindío, que para mí utilizó una
solución que puede funcionar y yo creo que quisiera
poner sobre la mesa para que todos ustedes se enteren.
Que hizo el Quindío el Quindío por ejemplo en la ciudad
de Armenia, identificó 7 puntos de la ciudad papá lo
civil identificó 7 puntos de la ciudad estratégicos que
cubriera toda la ciudad, luego las ambulancias, pues de
todas las empresas adscritas llegaban y se ubicaban en
cualquiera de los siete puntos esa ciudad, la secretaría
de salud les asignaba un número o les asigna, Porque
todavía está funcionando estoy frito les asigna un
número si en ese momento se presenta un accidente de
tránsito cerca del lugar donde está la , el centro
regulador de ambulancias recibe la llamada de la Policía
Nacional que es el primer respondiente y Reporta la
ambulancia más cercana y que esté en el primer turno
para erigirse atender la eventualidad. Así se evita que
vayan 7,8 ambulancias para atender a un herido de un
accidente de moto, que lo único que hace es puede
producir más accidentes y la ambulancia llega el sitio
del accidente de tránsito y encuentra que hay varios
lesionados solicita el apoyo, por el personal que integra
el paramédico que estabiliza el paciente, y sube al
paciente de mayor gravedad, además debe esperar al que
el segundo vehículo arribe al sitio para que continuar
con el proceso de atención, una vez los involucrados en
el accidente estén estabilizados, la ambulancia se
comunica con el CRUE para que remita los pacientes a las
IPS más cercanas. Este en un sencillo ejemplo que quiero
poner sobre la mesa para que vean lo que están haciendo,
Armenia en el departamento del Quindío, para dar
solución a este tema de la guerra del centavo por parte
de las ambulancias, las organizaron ubicaron puntos
estratégicos en la ciudad le dieron su turno y
dependencia eso iban a atender a cada uno de los
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pacientes, nos ahorramos que vayan 8,9 ambulancias.
Entonces es un tema que dejó sobre la mesa para esta
para este debate sobre las ambulancias en Bucaramanga,
muchísimas gracias señor presidente.

PRESIDENTE: Gracias Honorable concejal Danovis por la
intervención, vamos al finalizar intervenciones horarios
concejales tiene la palabra honorable concejal Carlos
Parra.

INTERVENCION DEL H.C CARLOS PARRA: gracias presidente,

para hacer una intervención final digamos que yo creo,
esto de control político que hemos tenido, hay un
elemento que creo que puede darle valor a nuestro
debate, como esto de manera efectiva transforma la
realidad y en últimas Pues aquí se adoptan medidas que
mañana también cambien la situación inmediata y que a
largo plazo también la situación estructural, entonces
hay varias preguntas digamos que se debatieron acá que
ya tienen respuesta. La primera es, estamos hablando un
fenómeno estructural o estamos hablando de un fenómeno
accidental, como lo dijo aquí uno de los invitados
estamos hablando de manzanitas podrías o estamos
hablando del árbol podrido. En el debate por las cifras
la cifra es que trajeron mis compañeros quedó claro que
no estamos hablando de manzanitas podrías estamos
hablando de una situación estructural, que debe que se
debe a falencias estructurales en el control de las
ambulancias. Entonces creo que se debate sobre la
magnitud del problema ya está superado, luego en las
soluciones aparecen varios elementos, uno que puso el
secretario de salud que es vital que hemos hablado aquí
muchas veces y es, a problemas metropolitanos soluciones
metropolitanas. entonces para que anote la lista de
tareas del concejal Francisco que no representan del
área metropolitana, este es uno de los elementos que se
podría regular si bien Nosotros ya tenemos el 034 con el
área metropolitana podríamos hacer una regulación
coordinada con los municipios del área metropolitana que
nos permita digamos tener una articulación con los demás
municipios, también hablaron del Software, pues ese
software tendríamos que meterlo por un lado en el plan
de desarrollo en el plan de inversiones del plan de
desarrollo, yo creo que en general tenemos un acuerdo
sobre la necesidad de priorizar este tipo de inversiones
en las inversiones del municipio Y en especial sobre el
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rigor en la función de vigilancia y control, y sobre el
ejercicio de la capacidad sancionatoria. Pues aquí lo
que necesitamos yo creo es un doliente Y pues con el
excelente trabajo que hicieron mis compañeros Jaime y
Tito, creo que él es que ahora la tarea de lograr el
cumplimiento y con chulo por chulo, que estos digamos
compromisos se cumplan y se materialicen en la inversión
del plan de desarrollo en la tarea que lleva el concejal
el concejal Francisco al área metropolitana, en la
vigilancia de la función tanto departamental como
municipal de la secretaría. Pero con esos elementos pues
ante eso aquí estaríamos frente a un debate productivo,
que transforma digamos la realidad de las personas
tendríamos que volver a hacer el ejercicio dentro de un
par de meses dentro de Tal vez un año para revisar si
esto Pues de manera efectiva transforma la realidad del
municipio, qué es por últimas por lo que nosotros nos
metimos aquí, entonces pues con esos puntos yo quería
hacer como una síntesis y un resumen pero en especial
pasar en limpio los compromisos y con eso pues yo creo
que estamos pues ante la posibilidad de hacer tal vez en
un año el mismo debate y ojalá los resultados sean
diferentes.

PRESIDENTE: Gracias Honorable concejal Carlos Parra.
Vamos a dar para finalizar las intervenciones la palabra
noble al concejal Chumy Castañeda.

INTERVENCION H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: Muchas gracias

presidente, quiero saludar a los ciudadanos a los medios
de comunicación, a la gloriosa Policía Nacional, a todos
invitados, al equipo de concejales renovados de
Bucaramanga. Estaba invitado por una cadena radial hace
unos instantes y me decían los periodistas, que bueno
ver un consejo de Bucaramanga activo. Y yo sé que hay
algunos honorables que pertenecieron a las anteriores
corporaciones, pero lo que estamos enseñando una vez más
es que Bucaramanga se llenó de problemas y no había
dolientes. Administraciones que se dedicaron a gobernar
desde el Facebook, y esa guerra mediática de concejales
y alcaldes lo que nos ha conllevado es a que nos
llenamos presidente de problemas. Una ciudad insegura
una ciudad que no tiene movilidad, una ciudad llena de
vendedores de estupefacientes envenenando nuestros
menores, una ciudad totalmente descuadrar nada una
ciudad al garete, una ciudad manga por hombro como lo
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decía alguien en el debate y no hay autoridad que le
ponga freno a esta situación, hoy se evidencia lo mismo
con las denuncias de la bancada de Colombia justa y
libre que compartimos plenamente. Yo diría presidente
que llegó la hora de ponerle freno a la a lo que a todo
lo que está perjudicando la ciudad. Que no pasemos a la
historia por ser un consejo igual al que hemos tenido en
Bucaramanga, Yo veo que el ingeniero Juan Carlos
Cárdenas tiene interés de que aquí las cosas cambien y
nosotros como corporación como junta directiva hagamos
ese control político para que esto realmente cambie, y
lo que ha quedado en evidencia hoy, es que aquí no hay
quien regula a los sistemas de ambulancia de la ciudad.
Aquí no hay quien le ponga orden a esto, yo llamo a las
autoridades llamó al secretario de salud, llamó al
tránsito y a la Policía Nacional, para que festivamente
empiecen a ponerle orden a la ciudad. Y que el consejo
municipal tome decisiones drásticas presidente, para que
no nos quedemos simplemente nacer debate de control todo
a través de los medios nos pronunciamos decimos las
cosas, pero nada pasa nada cambia nuestra ciudad, 45
días de gobierno, arrancando este consejo asumamos un
compromiso serio con esta ciudad que nos eligió.
Asumamos un compromiso serio con los ciudadanos que
esperan de nosotros un real cambio hacia de que yo
invito a que este consejo Siga así de dinámico sigamos
haciéndolo debate de control político, pero más que se
quede en el debate hagámosle seguimiento, hagámosles
seguimiento a las soluciones para que festivamente los
ciudadanos vean que aquí no sólo echamos discursos, sino
que llevamos realmente esto a buscar una solución. Yo
creo que el alcalde Juan Carlos Cárdenas es una talla
muy grande y él tiene que ser cumplido con ese
propósito, gobernar es hacer. Llegó la hora de hacer, y
usted presidente puso también otro punto alto en esta
corporación mismos discursos más acciones Estamos de
acuerdo empecemos a hacer las cosas porque como lo he
venido diciendo aquí en el consejo y se lo digo a la
ciudad, a mí me gusta la gente que dice las cosas pero
más me gusta la gente que las dice y que las hacen,
hagamos por esta ciudad trabajemos por esta ciudad que
se note el cambio no más peleas nomás medio de
comunicación y redes sociales atacando no son los unos a
los otros, sino que empecemos a actuar de manera
mancomunada como equipo para que se solucionen los
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problemas. Y el funcionario que no acoja este llamado
pues que le dejé campo a otro para que las cosas se
hagan, pero ese es el llamado que ya que hago hoy
presidente escuchado debates muy interesantes en esta
corporación, creo yo que si realizáramos el historial
los anales de esta corporación no se hacían antes debate
de esta talla, Honorable concejal Javier Ayala, ustedes
y aquí hay debates que no pasaban de una hora yo debo
decirle hoy que todas las horas que sean necesarias
batir para que aquí en Bucaramanga haya una absoluta
solución, aquí nos pagan $9.000.000 cada vez que nos
reunimos, y tenemos que dar ejemplo qué dice concejal
Francisco, cuánto nos pagan presidente lo que quiero
decirles Honorables concejales es que tenemos que ser
consecuentes con lo que la ciudad quiere por eso
felicito concejales, Jaime Andrés y Tito por esa
valentía por esas denuncias y esos son los debates que
enriquecen esta corporación, y ya lo que la gente Espera
que aquí nos elijan pero que realmente trabajemos por
esta ciudad. Así es de que oiga Así es una buena
aclaración 9 millones se gana los 19 concejales, cada
vez que se reúnen concejal Carlos Parra en un día de
plenaria bueno o sea no trabajamos por el mínimo. Así es
que presidente para ser justo con el uso del tiempo, mi
llamado finalmente presidente, para que todo lo que se
diga aquí todos los compromisos que hagamos se cumplan
por Bucaramanga porque Bucaramanga necesita seriedad de
sus gobernantes.

PRESIDENTE: Muchas gracias H.C, tiene la palabra H.C
Nelson Mantilla.

INTERVENCION DEL H.C NELSON MANTILLA: Gracias

presidente, concejales. Bueno el debate de control
político, la verdad lo felicito, concejal Beltrán,
concejal Tito, muy necesario y muy oportuno a la ciudad.
Agradecer a todos los que los citados, los invitados,
porque esto es concerniente a todos, la verdad cuando
nos sentamos aquí en el consejo cuando tuvimos el acto
de posesión nos hace levantar la mano tanto al alcalde a
los gobernadores a los servidores públicos, los
concejales júralo a las autoridades, Juramos hacer
defender y cumplir las leyes la Constitución y las
normas. Yo lo veo así presidente hoy decirles a las
autoridades competentes, es mirar cómo ajustamos y
ordenamos a al orden este servicio de las ambulancias en
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el municipio de Bucaramanga, a que el concejal Danovis,
puso un excelente ejemplo de otro municipio de Colombia
donde se pusieron puntos estratégicos donde no haya esa
competencia del centavo, eso es regularlo, regularlo
porque en esencia el servicio es bueno y necesario en
esencia. Yo sé que todos estamos propensos a un
accidente ,ya sea motociclista ya sea un conductor o
bueno los ciudadanos, pero eso yo veo que eso es lo
bueno aquí en el concejo de la ciudad, que salgan y se
pueda regular se pueda dar esa tranquilidad a los
ciudadanos bumangueses, porque sí la verdad aquí ya pasa
algo que cuando suena una sirena Ya nadie quiere al paso
porque ,porque son tantas eso a veces parece que
estuviésemos en Hollywood, en eso de las películas de
Hollywood eso ya usted y eso mejor dicho entonces,
entonces la situación si es muy oportuna regularla. La
verdad felicitarlos a todos los bumangueses Yo sí he
visto la reacción tanto de la personería de los entes de
control de la secretaría de salud Yo sé que hay la mejor
voluntad por parte de la Administración municipal, y
también del gobierno departamental, porque aquí faltó un
gran actor para este debate el secretario de salud
departamental para ver integrado también todo eso y
también porque esto ya va a ser un tema de área
metropolitana a corto plazo. Presidente Muchas gracias,
desear que todo se regule que todo llegué y que haya
satisfacción a las partes concejales, que haya
satisfacción a las partes, que lo bumangueses se sientan
tranquilos seguros, y que los que prestan este servicio
los las entidades que lo prestan Por qué las escuchamos
ahí en las intervenciones, también te oportunidad al
trabajo, al derecho que nos da este estado social de
derecho a realizar su ejercicio, pero entonces que todos
nos ordenemos al ordenamiento jurídico. Muchas gracias
presidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias a usted H.C Nelson Mantilla,
como mesa directiva también tengo que agradecer al
doctor Nelson Ballesteros el único que vino
personalmente que fue citado. Secretario de salud del
municipio de Bucaramanga es una muestra de respeto ante
la ciudadanía porque acá el honorable consejo
representamos un sector cada uno un sector de la ciudad.
Damos por finalizado el quinto punto del orden del día,
el señor secretario por favor no olvidemos las
anotaciones que hicimos de las diferentes inquietudes de
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los honorables concejales, y continuamos con el orden
del día.

SEXTO: lectura de documento y comunicaciones, no hay

comunicaciones sobre la mesa en el presidente.

PRESIDENTE: continuamos con el orden del día.

SEPTIMO: proposiciones y asuntos varios, en el momento
en la mesa de dos proposiciones en el presidente.

PRESIDENTE: Tiene la palabra el H.C Antonio.

INTERVENCION H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA: Gracias

presidente. Este es un mensaje para todos mis
compañeros, mañana a las 11 de la mañana, viene la
comitiva del municipio de Berlín, donde estuvimos
nosotros haciendo esa visita al paramo de Santurbán,
mañana viene el alcalde viene la personería, bien los
concejales y vienen los agricultores. El ingeniero
Cárdenas por su agenda tan apretada delego a la doctora
Adriana Durán, para que atienda esta comunidad, y hemos
organizado la reunión para mañana aquí en el recinto,
para que por favor los escuchemos. Cuál es el propósito
de reunirnos con ellos José es tan amable me pone las
diapositivas, de verdad que ellos miré la situación que
están presentando allá en el páramo de Berlín la
producción de la cebolla junca, ellos no han podido por
ninguna manera que la central de abastos le dejé
comercializar su producto, no sé en dónde estará la
traba. Como quiera que el municipio de Bucaramanga que
tiene el 35% de las acciones en la central de abastos.
Hemos hecho en la mañana de hoy un acercamiento con la
secretaría de agricultura del departamento, para que el
señor secretario de agricultura nos acompañe porque
creemos que es importante darles la mano a estos
compañeros del páramo de Berlín, entonces están
totalmente invitados mañana a las 11 de la mañana,
porque esto que se ha adelantado es el nombre de la
corporación. Muchísimas gracias Señor presidente.

PRESIDENTE: por favor señor secretario, hacemos lecturas
de las dos proposiciones que hay en la mesa.

SECRETARIO: proposición, de conforme al Artículo 22

numeral 327 28 y siguientes del acuerdo 031. Me sirvo
realizar a la plenaria del concejo municipal de
Bucaramanga, la siguiente proposición para su
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aprobación. Citar a debate de control político, al Señor
personero municipal de Bucaramanga antes de la
terminación del primer periodo de sesiones ordinarias de
2020, para que resuelva de manera escrita y verbal el
siguiente cuestionario relacionado con la gestión
administrativa y contractual despacho desde el momento
en que fue nombrado como personero de Bucaramanga
mediante resolución 089 el 25 de junio del 2019, como
titular del empleo de acuerdo al nombramiento en
titularidad al haber ocupado el primer puesto en la
lista de elegibles de conformidad a la resolución 135
2019, la cuestión a resolver son las siguientes. Sírvase
informar cuántos y qué contratos ha celebrado la
personería de Bucaramanga desde la fecha en que usted ha
fungido como personero, como encargado inclusivo hasta
el 31 diciembre del 2019. Por favor discrimina esta
información tenía en cuenta los siguientes factores,
objeto, modalidad, nombre identificación del
contratista, plazo, fecha del contrato fecha de inicio,
cuantía definitiva y estado actual del proceso. Segundo,
sirvas informar que contrató ha celebrado la personería
municipal de Bucaramanga desde primero de enero de 2020,
hasta la fecha discriminando la información en estos
factores. Objeto, modalidad, nombre identificación del
contratista, plazo, fecha del contrato fecha de inicio,
cuantía definitiva y estado actual del proceso. Tercero,
sirva informar cuánto y qué cambios ha habido en la
planta de personal de la personería Municipal de
Bucaramanga de su nombramiento, como personero hasta la
fecha, sobre esta información favor discriminar.
Denominación del cargo, nivel jerárquico, tipo de
nombramiento, libre nombramiento y remoción
profesionalidad, nombramiento en período de prueba o
encargo, salario, grado razón del movimiento cambio
personal, nombre de la persona saliente, nombre de la
persona que le ocupa actualmente. Cuarto, sírvase
informar qué acciones judiciales administrativas a
interpuesto la personería Municipal de Bucaramanga, a
partir de su nombramiento como personero municipal, en
encargo inclusive para esta información sírvase
discriminar lo siguiente. Tipo de acción o medio de
control, demandante demandado número de radicado, fecha
de presentación autoridad de conocimiento, estado
actual, síntesis del objeto de la acción o demanda.
Presentada en sesión plenaria el 19 de febrero
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Honorables concejales, Marina Jesús Arévalo, Luisa
Fernanda Ballesteros, Jaime Andrés Beltrán, Luis
Fernando Castañeda, Francisco Javier González, Wilson
Danovis Lozano, Silvia Moreno Edison Fabián Oviedo,
Carlos Felipe Parra, Tito Alberto Rangel Antonio Vicente
Sanabria y Cristian Andrés Reyes. Ha sido leída la
proposición señor presidente para su aprobación.

PRESIDENTE: Honorables concejales, se pone en

consideración la anterior proposición leída. Ha sido
aprobada la proposición señor presidente, damos lectura
a la siguiente proposición. Tiene la palabra concejal
Carlos Parra.

INTERVENCION H.C CARLOS PARRA: Es importante para el

secretario, para que alcancemos a que esta proposición
sea debatida, estamos en tiempos récords, es super
importante que hoy sea enviada a la personería ,para que
empecemos agendarla para antes de que se termine el
período del personero, cuál es el peligro que se
determina el período y no podemos hacerle control
entonces la petición, es si quiere pues yo le pido a mi
equipo que le ayude con todo la administración para que
hoy enviemos pues todo el contenido de la de la
proposición a la personería. De acuerdo. Entonces
tomamos nota, vamos a leer la segunda proposición.

SECRETARIO: Bucaramanga y el 9 de febrero 2020,

proposición 2 del día de hoy. Asunto citación a control
político tema control político al cumplimiento del plan
maestro de movilidad 2011-2030. Citados, Area
Metropolitana de Bucaramanga, dirección de tránsito de
Bucaramanga secretaría de infraestructura, secretaría
administrativa secretaría de planeación, y dirección del
espacio público intervinientes universidad industrial de
Santander, Metrolínea, policía Metropolitana de
Bucaramanga y Policía Nacional. De conformidad con el
artículo 120 y 121 numeral 6 18 y siguientes del acuerdo
número 031, la bancada del grupo significativo de
ciudadanos liga, me permito presentar proposición de
citado para gato de control político del área
Metropolitana de Bucaramanga, la dirección de tránsito
Bucaramanga, secretaría de infraestructura, secretaría
administrativa, secretaría de planeación, dirección del
espacio Público. Con el fin de hacer control político al
plan maestro de movilidad 2011 2030. Con el propósito de
que se responde el siguiente cuestionario: Primero, cómo
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se encuentra el estado del cumplimiento de las metas
establecidas en el plan maestro de movilidad 2011 2030
de Bucaramanga. Segundo, cómo se está dando la
planificación y coordinación con autoridades de los
otros municipios del área metropolitana. Tercero, cuál
es el nivel de articulación del modelo de municipio y
modelo de transporte en el área metropolitana de
Bucaramanga. Cuarto, Cómo se está dando la sinergia
entre la planificación del territorio y la planificación
del sistema de transporte público en el área
metropolitana. Quinto, Cómo se está dando el nivel de
ocupación territorial de tránsito en las comunas de la
ciudad Bucaramanga. Sexto, Cómo se está dando la
coordinación para atender la oferta del transporte
público. Séptimo, Cómo se está desarrollando en
estructura del sistema de transporte masivo Bucaramanga.
Octavo, qué labores están adelantando para lograr la
accesibilidad para grupo vulnerable en la ciudad
Bucaramanga. Noveno, Qué medidas se están Estableciendo
para lograr el mejoramiento de la accesibilidad a zonas
periféricas de la ciudad. 10, Cómo se está dando la
conectividad de la red Vial local con la nacional. 11,
existen labores de implementación de sitios de cargue y
descargue. 12, qué labores están adelantando para
establecer sitio de parqueo en lugares de actividad
laboral y comercial en la ciudad. 13, qué labores se
están adelantando en medidas de control y vigilancia de
accidentalidad infracciones de tránsito en la ciudad
Bucaramanga. 14, Cuál ha sido la labor de la
implementación de modelos de movilidad alternativa
amigables con el medio. 15, qué medidas se han
establecido para la promoción de uso de medios
alternativos de movilidad. 16, Cómo ha sido la labor de
promoción de uso de la bicicleta en la ciudad
Bucaramanga. 17, Cuál es el estado de terminación de la
ciclorruta establecidas en el área metropolitana
Bucaramanga. 18, cuáles son los indicadores de impacto
en la gestión del plan maestro de movilidad 2011 2030,
luego de una década de su implementación. 19, quién
adelante el seguimiento a la gestión del plan maestro de
movilidad 2011 2030 y cómo se está adelantando la
relación del cumplimiento.20, que niveles de gestión se
están desarrollando entorno al programa de optimización
de la infraestructura vial en la ciudad de Bucaramanga.
Presentada en cesión en plenaria del día 19 de febrero
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del 2020, presentada por la Honorable concejal Marina de
Jesús Arévalo, Luisa Ballesteros, y Antonio Sanabria. Ha
sido leída la proposición.

Presidente para tomar el uso de la palabra por favor,
tomar la palabra, Silvia tu estas en la proposición.
Precisamente quiero hacer la observación a la
corporación no firmó la proposición que no firmo la
proposición, y que me abstengo de aprobarla.

PRESIDENTE: Tiene la palabra concejal Cristian Reyes.

INTERVECION H.C CRSYISN REYES: presidente, es para
recordar que en un sentido muy similar hay ya dos
proposiciones, una la presente yo, sobre el tema ciclo
infraestructura, Rutas complementarias, sistema
integrados masivos, y que a la fecha no le hemos podido
dar trámite, por precisamente por la agenda de la
personería y presentación de los informes. Entonces si
solicitarle nuevamente con todo el respeto a la mesa,
para que revisemos las proposiciones que se hicieron
desde el mes de enero, o que hicimos acá en conjunto y
cuántos la firmamos sobre el tema algo muy similar de lo
que estamos proponiendo hoy. O sea que me Astengo a
votar esta proposición ya que lo había presentado y no
ha sido llamada todavía la mía.

PRESIDENTE: tiene palabra Silvia.

INTERVENCION H.C SILVIA: presidente para solicitar en
caso de que se llegue a aprobar la proposición, le pidió
el favor lo hagan por votación nominal, para dejar
constancia de que yo no voy a votar la proposición.

PRESIDNTE: Tiene la palabra el concejal Marina Arévalo.

INTERVENCION H.C MARIA DE JESUS AREVALO: Bueno
presidente, con respecto a las proposiciones anteriores
desde luego nosotros la revisamos antes de analizar esta
proposición, y así sean incluyentes algunos temas como
el del ciclo ruta y como el tema de espacio público,
aquí nosotros estamos presentando señores concejales les
agradezco que me escuchen, lo que estamos nosotros
presentando una o estamos Llamando a control político
del plan maestro de movilidad. Qué es un documento como
tal que tiene diferentes vértices O sea no es solamente
dos temas que son los que están los que anteceden a esta
proposición, entonces lo que consideró es que si viene
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lo dejé el concejal Cristian Reyes, habla de las
proposiciones de él que son temas tan álgidos que se
pueden tratar de manera separada, no quiere decir que la
del plan maestro excluya cómo vieron ustedes ven la
proposición tiene 20 preguntas, porque son temas muy
diferentes a los que ya nos anteceden en proposiciones.

Gracias H.C Marina. Hagamos la citación de la
proposición propuesta en enero del H.C Cristian, podemos
hacer de una vez la que está pasando los tres
integrantes de la liga si es aprobada hoy, son temas
separados, pero siendo el alcalde habla del plan maestro
es bueno que los pongan votación nominal señor
secretario, lo tendré presente acuerdo con la solicitud
si hay una prioridad establecida por el turno. Eso queda
a discreción d mesa directiva, lo tendré presente que
usted lo presento en enero.

PRESIDENTE: Tiene la palabra concejal Marina

INTERVENCION H.C MARIANA AREVALO: pues la respetamos,
pero lo que vuelvo Y aclaro es que esta proposición es
una proposición más macro frente a los temas anteriores.
entonces simplemente pues continuar con el orden que
llevamos, es mi recomendación.

PRESIDENTE: Señor secretario nos disponemos hacer
votación nominal de la anterior proposición leída.

concejales Llamado a lista. María Jesús Arévalo Durán
positivos ,Luis Eduardo Dávila ,Javier Ayala Moreno,
Javier Ayala Moreno, Luisa Fernanda Ballesteros positivo
Carlos Andrés Barajas, Jaime Andrés Beltrán, Luis
Fernando Castañeda, negativo secretario ,Francisco
Javier González positivo, Rubén Anderson Hernández,
Wilson Lozano positivo Leonardo Mancilla, positivo
,Nelson mantilla blanco Silvia Viviana Moreno Rueda,
Enzo Fabián Oviedo Carlos Felipe Parra positivo Tito
Alberto Rangel positivo secretario Jorge Humberto Rangel
positivo Cristian Andrés Reyes Antonio Vicente Sanabria
positivo señor presidente de manera positiva 10 votos y
de manera negativa 2 señor presidente. Por lo tanto, fue
aprobada la proposición de manera positiva. Hay más
proposiciones en la mesa. No señor presidente agotado el
orden del día se levanta la sesión honorables concejales
los concejales.

SECRETARIO: Ha sido agotado el orden del día.
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Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en
archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.
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